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ARTIGO

C omo era esperado, o Senado 
Federal deu sinal verde 
ao Projeto de Lei 2.510-
A/2019, que transfere aos 

municípios a competência para 
delimitar as faixas de proteção dos 
cursos d’água em áreas urbanas 
consolidadas. O assunto ganhou 
repercussão com o substitutivo 
global apresentado pelo deputado 
federal Darci de Matos (PSD/SC), ao 
relatar o PL de autoria do também 
catarinense, deputado Rogério 
Peninha Mendonça (MDB/SC).
Para situar o leitor, o PL 2.510-
A/2019 buscou acalmar os ânimos e 
dar um ponto final na disputa judicial 
que se criou em torno das Áreas de 
Preservação Permanentes (APPs) 
de cursos d’água localizados em 
áreas urbanas como consolidadas.
O entendimento vigente, reforçado 
pelo Superior Tribunal de Justiça 
ao apreciar o Tema Repetitivo 
1010 é de que, com base no Código 
Florestal, as faixas marginais 
de cursos d’água variam de 30 a 
500 metros, conforme a largura 
dos rios, considerando-as como 
de preservação permanente. 
No entanto, especialmente em 
Santa Catarina, aplicava-se o 
disposto na Lei de Parcelamento 
do Solo Urbano (6766/1979), 

que estabelece uma faixa de 
proteção mínima de 15 metros.
Recentemente, atendendo ao 
clamor de prefeitos, vereadores, 
empreendedores e c idadãos 
d i retamente  at ingidos  pela 
Decisão do STJ, o deputado federal 
Darci de Matos, demonstrando 
excelente trânsito em Brasília, 
apresentou um substitutivo global 
ao texto original de autoria do 
deputado Peninha que, em minha 
singela opinião, é irretocável.
Como entusiasta, militante e 
estudioso do Direito Ambiental, 
destaco abaixo os avanços propostos 
pelo parlamentar catarinense.
• Aprimora o conceito de área 
urbana consolidada, uma vez 
que dependíamos da definição 
contida na Lei  nº  11 .977/09 
(revogada parcialmente), que 
instituiu o Programa Minha Casa 
Minha Vida, hoje chamado de 
Programa Casa Verde e Amarela;
• Dá ênfase e novas atribuições 
a o s  c o n s e l h o s  d e  m e i o 
ambiente, que precisavam deste 
protagonismo na gestão das 
cidades, uma vez que muitos 
destes colegiados existem apenas 
para cumprir determinação legal;
• Coíbe a ocupação de áreas 
v u l n e r á v e i s ,  c o m o  a s  q u e 

apresentam risco de desastres, 
além de determinar a observância 
da s  d i ret r iz es  d o  pl an o  d e 
recursos hídricos, do plano de 
bacia, do plano de drenagem ou 
do plano de saneamento básico, a 
depender do ordenamento jurídico 
existente em cada município;
• Reafirma a proteção jurídica 
d a s  Á r e a s  d e  P r e s e r v a ç ã o 
Permanente, ressaltando os casos 
excepcionais que possibilitam 
sua ocupação, ao prever que 
s o m e n t e  s e r ã o  p e r m i t i d a s 
atividades e empreendimentos 
que se enquadrem nos critérios 
de utilidade pública, interesse 
social e baixo impacto ambiental;
• Exige a elaboração e apresentação 
de diagnóstico socioambiental, 
importante instrumento que 
auxi l ia  no  desenvolv imento 
sustentável  dos munic ípios, 
identifica espaços prioritários 
para conservação e delimita as 
APPs em área urbana consolidada;
•  P r e v ê  a  n e c e s s i d a d e  d e 
compensação ambiental pelo 
uso de APP, algo que deverá ser 
regulamentado posteriormente, 
dando um tratamento diferenciado 
aos casos de utilidade pública e 
interesse social, desmontando 
a  fa l s a  a l e g a ç ã o  d e  q u e  o 

projeto de lei visava benefício 
exclusivo de empresas e pessoas 
de  a lto  poder  aquis i t ivo ;  e
• Cria um marco temporal, tirando 
da ilegalidade as construções 
feitas até 28 de abril de 2021, 
possibilitando a regularização 
d e s t a s  o c u p a çõ e s  e  d a n d o 
dignidade a estes brasileiros.
O texto aprovado no Senado 
Federal, a meu ver, pôs uma cereja 
no bolo ao fixar a largura mínima de 
15 metros que, na prática, era o que 
vinha sendo aplicado. Isso evitará 
questionamentos de entidades, 
organizações e, principalmente, 
do Ministério Público, que atua 
efetivamente em matéria ambiental.

Kaiann Barentin, Advogado (OAB/
SC 60.734); Graduado em Direito 
pela Univali; Pós Graduando em 
Direito Ambiental e Urbanístico 

pela Damásio Educacional; 
Membro Consultivo da Comissão 
de Direito Ambiental da OAB/SC; 

Ex-presidente da Fundação do 
Meio Ambiente de Governador 

Celso Ramos e ex-ouvidor do 
Instituto do Meio Ambiente do 

Estado de Santa Catarina – IMA.
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TRABALHO, ECONOMIA E O RUMO DO 
PROGRESSO 

N
a semana passada, 
a edição do Correio 
do Norte apresentou 
a l g u m a s  q u e s t õ e s 

de relevância para o setor da 
fumicultura, que é uma das 
principais atividades econômicas 
do Planalto Norte Catarinense. 
A reportagem que tinha como 
destaque o cumprimento da Lei 
da Integração, que é uma questão 
que benefic ia  diretamente 
m i l h a r e s  d e  fa m í l i a s  d e 
fumicultores da região, despertou 
uma maior atenção para outras 
diversas atividades econômicas 
d e  d e s t a q u e  n a  r e g i ã o .
Não somente olhares políticos, 
mas inúmeros setores  da 
economia merecem uma atenção 
do público em geral tanto como 
consumidor, ou apenas como 
população, que se os negócios 
de destaque na região vão 
bem, a região prospera e todos 
nesse sentido são beneficiados.

É inegável que a agricultura seja 
quase que dominante no que diz 
respeito à economia regional, 
assim como ela, outros diversos 
setores devem ser valorizados: o 
comércio e a indústria, e as outras 
tantas classes responsáveis 
por movimentar o dinheiro e 
gerar  progresso à  região .
Quando a economia de um 
determinado lugar vai bem, tudo 
prospera, e nesse sentido, é 
importante que a comunidade 
tenha um olhar de carinho para 
todas as classes profissionais 
da região. Esse olhar atento 
para a fumicultura, representa o 
início de uma análise perspectiva 
de como está cada um dos 
setores que movimentam a 
economia do Planalto Norte.
Antes de tudo, são os moradores 
da região que tem o dever de 
valorizar aquilo que emprega e 
proporciona o desenvolvimento 
da região. O agricultor que foi tema 

da reportagem da última semana, 
é um dos grandes responsáveis 
pelo giro na economia local. A 
indústria emprega milhares de 
pessoas e coloca o Planalto 
Norte catarinense no mapa do 
desenvolvimento. O comércio, 
e os outros empreendimentos 
na região,  tem um campo 
enorme para o crescimento. 
A l i á s  o s  e m p re e n d e d o re s 
todos vivem a expectativa de 
crescimento e assim como 
outros setores empregam e 
fa z e m  a  e c o n o m i a  g i r a r .
Essa análise abrangente, tem 
como objetivo promover a 
reflexão interpessoal no intuito 
de fazer cada um dos cidadãos 
do Planalto Norte Catarinense 
olharem com atenção, carinho 
e valorizarem os trabalhadores 
de todos os setores da região. 
O trabalho dignifica o homem 
e uma região que trabalha, 
caminha para o progresso.

PARA ALÉM DAS APPS, UM PROJETO DE LEI QUE 
PROTEGE MUNICÍPIOS

Não existe profissional mais 
importante do que o outro, afinal, 

cada trabalhador é responsável por 
fazer a sua parte para que toda uma 

região conquiste o desenvolvimento. 
A valorização do trabalhador e 

de todas as classes profissionais, 
é um importante passo para que 

a região possa almejar um futuro 
economicamente mais fortalecido. 

Emprego e renda, geram progresso, 
que têm como um dos maiores 

benefícios, justamente o emprego 
e renda e o crescimento se torna 

constante. Avante Planalto Norte!

‘‘
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NOVO DELEGADO REGIONAL VISITA A CÂMARA 
DE CANOINHAS

CÂMARA APROVA CRIAÇÃO DE MEI 
CAMINHONEIRO

POSTO DE SAÚDE
 FELIX E DAVID

COMÉRCIO DE NATAL EM 
PAPANDUVA

EDUCAÇÃO: APOSENTADOS 
SEM REAJUSTE

REFIS CANOINHAS
Joselito Beluk

D
ivulgação

N
a  s e s s ã o 
ordinária desta 
t e r ç a - f e i r a , 
1 6 ,  o  n o v o 

delegado Eduardo Borges, 
esteve visitando a Câmara 
de Vereadores de Canoinhas. 
Em sua fala, ele aproveitou 
o espaço cedido para falar 
sobre algumas demandas 
referentes à  segurança 
pública, voltadas ao município 
de Canoinhas e os outros três 
que compreendem a regional, 
entre elas, o planejamento 
voltado para segurança 
pública na Regional como 
um todo, atendendo todos 
os municípios em que é 
responsável e parcerias 
com outras instituições. 
“ D i r e c i o n a m e n t o  d e 
recursos para melhoria, 
a l é m  d a  p r o x i m i d a d e 
d a  P o l íc i a  C i v i l  c o m  a 
população canoinhense”, 
destacou Borges.Alguns 

planejamentos e projetos 
novos também foram falados 
na sessão: “grupo de apoio a 
pessoas vítimas de agressões 
d o m é s t i c a ,  f o r t a l e c e r 
as relações institucionais 
com a população regional. 
A ideia é implantar alguns 
planejamentos.O vereador 
Wilmar Sudoski (PSD) iniciou 
desejando sucesso e êxito 
à frente da Polícia Civil . 
“Pequenas coisas sempre 
vão acontecer, porém nunca 
va i  zerar .  A  inst i tu ição 
sempre foi eficiente”, disse.A 
vereadora Juliana Maciel 
(PSDB) lembrou que já 
foram colegas de trabalho 
e se colocou à disposição: 
“se vocês estiverem bem 
estruturados, quem ganha 
é Canoinhas, a região e a 
população”.“Muitas questões 
têm que ser melhoradas 
na edificação da delegacia, 
algumas vamos tentar buscar 

recursos para sanar, chega 
ser revoltante, iremos buscar 
mais policiais também”, 
pontuou o vereador Marcos 
Homer (Podemos).O vereador 
Willian Godoy (PSD) desejou 
boas vindas e citou algumas 
ações já desenvolvidas em 
parceria com o Lions: “nós 
estamos bem amparados 
com as ações de vocês 
desenvolvem”.O presidente 
da câmara,  vereador Gil 
Baiano (PL) encerrou as falas, 
destacando que “nossa cidade 
ultimamente teve delegados 
canoinhenses, (lembrando do 
delegado Rui), e acreditamos 
que  com sua  v inda ,  os 
trabalhos irão continuar.” 
Ele destacou ainda a equipe 
de policiais que atuam no 
município, “toda a polícia 
civil merece nosso apoio e 
reconhecimento”, finalizou.

O p r e f e i t o  d e 
P a p a n d u v a , 
Luiz Henrique 

Saliba, recebeu no Posto 
de Saúde Félix e David, a 
visita da sra. Ivete Labas, 
viúva de David Wawrzyniak 
e também sua filha, Clarice 
Wawrzyniak.Na ocasião 
elas entregaram ao Prefeito 
Saliba um quadro contando 
um pouco da história dos 

irmãos Félix e David, que 
foram homenageados com 
seus nomes na Unidade de 
Saúde que fica no centro 
de Papanduva.O respectivo 
quadro fo i  af ixado na 
parede da unidade, assim 
todos que por ali passarem 
saberão um pouco da 
trajetória desses nobres 
irmãos que fizeram parte 
da história do município.

O  g o v e r n o  d e 
P a p a n d u v a , 
p o r  m e i o  d e 

nota, convidou a todos os 
vendedores e comerciantes 
do ramo al imentíc io e 
produtores de artesanato 
d o  m u n i c í p i o ,  p a r a 
ofertarem seus serviços nos 
eventos de Natal que serão 

realizados nos dias 3, 4, 5, 
11, 12, 18 e 19 de dezembro 
na  Praça  11  de  Abr i l . 
Para mais informações, 
os interessados podem 
entrar em contato pelo 
WhatsApp: (47) 98807-
5487 ou comparecer na 
Prefeitura de Papanduva.

S egundo revelou 
i n t e g r a n t e  d o 
Part ido  L iberal 

durante a sessão de quarta-
feira, 17, da Assembleia 
L e g i s l a t i v a ,  n ã o  h á 
previsão para pagamento 
de reajuste aos servidores 
aposentados da Secretaria 
de Estado da Educação 
(SED).“A descompactação 
(dos salários do magistério) 
trouxe muitos desagrados, 
quem ganha acima de R$ 
5 mil acabou tendo um 
aumento inferior aos que 

estão no início da carreira. E 
os aposentados que tiveram 
aumento da alíquota com 
a mudança da reforma 
da previdência  vão ter 
desconto e não estão tendo 
nenhum tipo de aumento 
de remuneração”, informou 
Maurício Eskudlark (PL).O 
deputado, que participa 
do grupo de estudos que 
d i s c u t e  a s  re p o s i çõ e s 
salariais do funcionalismo, 
revelou que o grupo procura 
“encontrar uma solução”.

C
C o n t r i b u i n t e s 
i n a d i m p l e n t e s 
com a Fazenda 

Municipal de Canoinhas têm 
até o dia 21 de dezembro 
deste ano para aderirem ao 
Programa de Redução de 
Juros e das Multas como 
Incentivo à Recuperação 
Fiscal (Refis).Além de 100% 
de redução sobre multa e 

juros para pagamento à vista 
vencível em 10 dias corridos 
a contar da assinatura do 
termo de confissão de dívida, 
o Município está concedendo 
80% para pagamento em 
até 120 parcelas iguais e 
fixas – a exceção da entrada 
que deverá ser paga no ato 
do requerimento do Refis.

A  C â m a r a  d o s 
D e p u t a d o s 
a p r o v o u 

nesta quarta-feira, 17, o 
projeto de lei que inclui os 
caminhoneiros no modelo 
de Microempreendedor 
Individual (MEI). Chamado 
de “MEI Caminhoneiro”, a 
proposta muda a forma de 
tributação da categoria. Com 
a aprovação dos deputados, 
a matéria retorna para 
análise dos senadores. 
No enquadramento como 
MEI, há a possibilidade 
de pagamento de carga 
tributária reduzida, por 
meio de um sistema de 
recolh imento  ún ico ,  o 
Documento de Arrecadação 
Simplificada (DAS), de valor 

FRASE DA SEMANA:

“O grito de socorro e 
de dor ressoa entre nós 
nas ruas, nos parques, 

nas cidades”

Disse o senador Paulo 
Paim sobre o projeto que 
tipifica injúria racial como 
racismo, em sua fala em 

plenário 

fixo, inferior às alíquotas 
do Simples, que incidem 
sobre a receita bruta e são 
progressivas conforme a 
faixa de faturamento. Os 
trabalhadores também têm 
acesso a financiamento, 
benefícios previdenciários e 
a emissão de nota fiscal.O 

texto tem um l imite de 
enquadramento diferenciado 
para os caminhoneiros . 
Atualmente, o MEI permite 
um faturamento R$ 81 mil 
anuais. Com a proposta, esse 
limite sobe para R$ 251,6 
mil anuais. A informação 
é  d a  A g ê n c i a  B r a s i l . 

Mais informações, 
acesse o QR Code:
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

CANOINHAS, 19  DE NOVEMBRO DE 20214

O CASO
Em 2020, o diretório do PSB 

Canoinhas, entrou com uma ação 
pedindo a investigação da coligação 
que reelegeu Beto Passos por 
utilização indevida de veículos ou 
meios de comunicação social, em 
benefício de candidato ou de partido 
político, além de utilizar de recursos 
municipais para tal promoção. A ação 
apresenta contratos de publicidade 
fi rmados com portal do município, 
bem como destaca a produção 
de vídeos institucionais durante o 
exercício do primeiro mandato, e 
ainda aponta para similaridade de 
slogans utilizados na propaganda 
institucional do município com a 
propaganda política veiculada pela 
coligação.

1ª SENTENÇA
A Juíza Eleitoral Marilene 

Granemann de Mello decidiu, 
no entanto, indeferir a ação “por 
falta de elementos mínimos” que 
amparassem a causa. Alegando que 
as datas dos vídeos apresentados 
não eram passíveis de apuração, e 
nas que eram, não se confi guravam 
no ano do pleito nem em período da 
campanha, inexistindo, segundo ela, 
irregularidade.

RECURSO
O PSB, não satisfeito com a 

decisão, solicitou recurso eleitoral 
à instância superior alegando que 
entrou com ação noticiando diversos 
atos que configurariam abuso de 
poder e por conseguinte requereu 
as suas respectivas condenações. 
O partido discordou da decisão 
da juíza, porque entendeu que a 
petição formulada contém todos 
os elementos mínimos previstos 
no art. 319 do Código de Processo 
Civil. Segundo o recurso, a petição 
inicial narra três situações nos quais 
os réus teriam utilizado a “máquina 
do governo” e pediu a anulação da 
sentença em primeira instância.

DEFESA
 Intimados a se manifestar, a 

coligação “Canoinhas nossa terra, 
nossa gente”, através de seus 
advogados, pediu o indeferimento, 
uma vez que o prazo regimental 
para recursos contra sua chapa já 
havia sido extrapolado, estando 
essa, inclusive, diplomada há mais 
de 30 dias, o que poderia acarretar 

em nulidade do processo, conforme 
jurisprudência do STE –Superior 
Tribunal Eleitoral. Na ocasião os 
advogados pediam a manutenção da 
sentença da Juíza Eleitoral da 008.ª 
Zona Eleitoral.

MPSC
O Ministério Público, através 

do Procurador Regional Eleitoral, 
André Stefani Bertuol, também se 
manifestou, pedindo a manutenção 
da sentença proferida pela Dra. 
Granemann de Mello.

JULGAMENTO
 A questão entrou na pauta do 

julgamento do TRE-SC no dia 08 
de outubro. Ao analisar que a ação 
foi impetrada antes da diplomação 
dos candidatos; e sinalizando como 
lícitas as provas apresentadas 
na petição inicial, o relator, Juiz 
Paulo Afonso Brum Vaz, pediu 
para anular a primeira sentença, 
inclusive, determinando o retorno 
dos autos ao Juízo de origem para 
seu regular processamento, nos 
termos do voto do Relator.

CERTIDÃO
Certidão do Julgamento foi 

publicizada no último dia 08 
de novembro. Participaram do 
julgamento por videoconferência os 
Juízes Fernando Carioni (Presidente), 
Leopoldo Augusto Brüggemann, 
Rodrigo Fernandes, Luís Francisco 
Delpizzo Miranda, Marcelo Pons 
Meirelles, Paulo Afonso Brum Vaz e 
Zany Estael Leite Júnior. Presente o 
Procurador Regional Eleitoral André 
Stefani Bertuol.

DESPACHO
No último dia 12, a justiça emitiu 

despacho no qual solicita que os 
investigados, através de 

seus advogados, ofereçam 
defesa, podendo juntar documentos 
e rol de testemunhas, até o máximo 
de seis, as quais comparecerão 
à  a u d i ê n c i a  d e  i n s t r u ç ã o 
independentemente de intimação.

Supostas Irregularidades 
Noticiadas pelo PSB Canoinhas 
contra à chapa Canoinhas nossa 
terra, nossa gente:

1 - Similitude entre o slogan 
de gestão utilizado pela prefeitura 
em sua publicidade institucional e 
aquele empregado na campanha 
eleitoral; 

2 - Utilização de imagens e 
vídeos institucionais indevidamente 
pelos réus; 

3 - Promoção pessoal dos réus 
por meio da utilização dos meios de 
comunicação social da prefeitura 
municipal de Canoinhas – SC;

CONSEQUÊNCIAS:
Caso o novo processo julgue 

procedente à denúncia apresentada 
pelo PSB, atestando que o abuso 
de poder interferiu no resultado da 
eleição em 2020, a Coligação pode 
até ser cassada;fazendo com que os 
atuais prefeito e vice percam seus 
cargos. Ainda que tramite em tempo 
hábil, a defesa/acusação poderá 
recorrer das decisões em instância 
superior.

Nossa Terra, Nossa Gente

O Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina (TRE-SC) decidiu, por unanimidade, que o processo judicial que trata sobre a possível cassação 
da chapa eleitoral da qual fez parte o atual prefeito Gilberto dos Passos, deve ter seu devido prosseguimento. A ação de investigação judicial 
eleitoral foi interposta em 16/12/2020 pelo PSB de Canoinhas, denunciando possíveis irregularidades na campanha feita pela coligação 
‘’Canoinhas nossa terra, nossa gente’’, na eleição realizada em 2020. Os juízes do TRE-SC votaram que a sentença proferida no juízo de 1º 
grau fosse anulada, retornando os autos para regular instrução, produzindo provas e ouvindo testemunhas.

Crônica
Santa Catarina e sua 
infi nidade de opções 

turísticas

Ser bairrista, ou realista? Esse é 
um questionamento constante dos 

catarinenses apaixonados por Santa 
Catarina, ou por aquilo que o Estado tem 
a oferecer. Levantamentos apontam que 

Santa Catarina é um dos dez estados mais 
seguros do Brasil, também, está entre 

os dez melhores colocados em questões 
econômicas. Quanto a qualidade de vida, 

as cidades catarinenses se destacam 
como destinos procurados para trabalhar, 

e viver.
Outro ponto que faz com que Santa 

Catarina se destaque no cenário nacional, 
é a variedade no turismo, em todas as 

épocas do ano, e não é errado afi rmar que 
tem opções para todos os gostos.

Suponhamos que uma família grande, 
com condições fi nanceiras limitadas, 

sonhasse em realizar o sonho de cada um 
dos fi lhos, viajando para um lugar que 

gostasse. A fi lha mais velha, estudiosa, 
sonha em conhecer lugares históricos, 

que tenham sido palcos de grandes 
revoluções e preservem arquitetura 

centenária. A fi lha mais nova, já gosta 
de tudo muito moderno, sofi sticado e 

urbanizado, como Dubai, por exemplo. 
O fi lho adolescente só quer saber de 

grandes festivais de música alternativa. 
O genro, por sua vez, é apaixonado por 
comida alemã e as especiarias que sua 

falecida Oma preparava. 
O patriarca já foi criado no interior, e curte 
a fazenda e o contato com a natureza. Já a 

mãe, sonha em ver a neve.
E a netinha pequena? Ah, ela só quer 

diversão. 
Agradar a todos dessa família parece 

ser uma missão impossível, afi nal, para 
conseguir levar cada um para o seu 

destino sonhado, seria necessária uma 
verdadeira volta ao mundo. 

Mas não precisa, eles são catarinenses!
A fi lha mais velha se encantou com as 
paisagens e construções históricas de 

São Francisco do Sul, e também, ao visitar 
os museus do Vale do Contestado. 

Em Balneário Camboriú, a fi lha mais nova 
se encantou com as mansões, arranha 
céus e com os Porsches e Ferraris que 

circulavam pela Avenida Atlântica.
O fi lho adolescente, ao curtir o Planeta 

Atlântida, em Florianópolis, se emocionou 
ao ver seus grandes ídolos no palco. O 

genro, depois de saborear as delícias da 
culinária alemã, dançou muito ao som das 

bandinhas na Oktoberfest de Blumenau. 
Depois de muita festa, todos foram 

descansar com o papai nos mais 
belos hotéis fazenda de Lages, já se 

programando para levar a mamãe para 
ver a neve no inverno de São Joaquim. 
E a netinha? Ah, já está na fi la de mais 

um brinquedo mais que especial no Beto 
Carrero World, em Penha. 

Isso é Santa Catarina, uma terra especial, 
tão linda quanto a paisagem da Ilha do 

Campeche!

José Rossi Júnior
Jornalista

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 19 DE NOVEMBRO DE 2021 5CORREIO DO NORTE REGIÃO
Na

qu
im

.c
om

.b
r

DA REDAÇÃO
S���� C�������

SANTA CATARINA APLICARÁ TERCEIRA DOSE DA VACINA CONTRA A 
COVID-19 PARA TODOS OS ADULTOS

Na região, imunização avançará na medida que as doses de reforço sejam repassadas para os municípios

A
manhã, sábado, dia 
20, inicia em Santa 
Catarina a aplicação 
da dose de reforço 

da vacina contra a covid-19, 
para toda a população adulta. 
Na mesma data, terá o início e 
o dia D da Campanha Nacional 
Mega Vacinação, que vai até o 
dia 26 de novembro. A ação do 
Ministério da Saúde pretende 
intensificar a aplicação da 
segunda dose (D2) e dose de 
reforço (DR).
Irão receber a dose de 
reforço todos os adultos 
com 18 anos ou mais que 
t e n h a m  c o m p l e t a d o  o 
esquema vacinal com as 
duas doses contra a Covid-19 
há mais de cinco meses. 
A vacina de reforço será, 
preferencialmente, a Pfi zer. 
Idosos que já cumpriram o 
intervalo de 5 meses estão 
sendo vacinados com a 
terceira dose desde o dia 1º 
de setembro. 
Os detalhes para o Estado 
aderir à Campanha Nacional 
foram discutidos em reunião 
realizada na manhã desta 
quarta-feira, 17, entre a 
Secretaria da Saúde de Santa 
Catarina e representantes 
das secretarias municipais 
de Saúde.
O  s u p e r i n t e n d e n t e  d e 
v i g i l â n c i a  e m  s a ú d e , 
Eduardo Macário, explica 
que a dose de reforço deve 
ser tomada por todos os 
adultos que já completaram 
o esquema vacinal de duas 
doses, independentemente 
do imunizante aplicado 
anteriormente. “Todas as 
pessoas com 18 anos ou mais 
que já tenham recebido as 
duas doses da Coronavac, 
AstraZeneca ou Pfizer há 
mais de cinco meses estão 
aptas a receber a dose 
de reforço” ,  sal ienta  o 
superintendente.

SEGUNDA DOSE

Com relação à segunda 
dose, todos aqueles que já 
estão dentro do intervalo 

recomendado para cada 
fabricante também devem 
p ro c u r a r  u m  p o n t o  d e 
vacinação para concluir o 
esquema vacinal com as 
duas doses. O intervalo para 
quem tomou a Coronavac 
é de 28 dias; para quem 
tomou a Pfi zer, 8 semanas; 
e a AstraZeneca, 12 semanas.
O s  m u n i c íp i o s  f i c a m 
responsáveis por organizar 
estratégias próprias de 
vacinação para contemplar 
esses públicos e devem 
vacinar qualquer cidadão 
que cumpra os requisitos, 
independentemente  do 
município de residência ou do 
município em que o esquema 
vacinal foi iniciado.
Já as pessoas que tomaram 
a dose da vacina Janssen 
devem aguardar definição 
ofi cial por parte do Ministério 
da Saúde (MS) e da Agência 
Nac ional  de  V ig i lânc ia 
Sanitária (Anvisa) sobre o 
momento de aplicação da D2, 
bem como o reforço. O Estado 
aguarda documento oficial 
com as orientações dos 
órgãos competentes para 
defi nir as ações de vacinação 
que serão realizadas para 
este imunizante no estado.

REGIÃO

O Correio do Norte buscou 
contato com as secretarias de 
saúde da região, para saber a 
programação e logística para 
a aplicação da dose de reforço 
para os adultos. A secretaria 
de saúde de Canoinhas, 
através da assessoria de 
comunicação do município, 
informou que: “A dose de 
reforço em adultos depende 
a inda  do  fornec imento 
de doses pelo Ministério 
da Saúde. Nós não temos 
vacina disponível ainda, 
mas estamos preparados 
para aplicar quando elas 
chegarem”. 
Sobre o cronograma da 
dose de reforço no Planalto 
Norte, o Correio do Norte 
irá acompanhar e divulgar 
a t r a v é s  d o  s i t e  w w w .
jornalcorreiodonorte.com.
br, e também, nas edições 
seguintes. 

Em Canoinhas, aproximadamente 50 mil pessoas já foram vacinadas 
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SEGUNDA DOSE PARA JOVENS 
EM TRÊS BARRAS

A Secretaria Municipal de Saúde, 
através do Setor Epidemiológico 
de Três Barras, divulgou na 
tarde desta quarta-feira, 17, que 
os munícipes acima de 18 anos 
e que receberam a primeira 
dose da vacina contra o novo 
coronavírus entre os dias 11 
de setembro a 08 de outubro, 
poderão comparecer em suas 
Unidades de referência para 
se imunizarem com a segunda 
dose do imunizante.
As aplicações serão realizadas 
a partir desta sexta-feira, 
18 ,  e  seguirão durante a 
próxima semana, das 8h às 
17h. Lembrando ainda, que é 
obrigatório a apresentação da 
Carteira de Vacinação. “Pedimos 

para que todos aqueles que 
se enquadram neste grupo 
para que não faltem e venham 
completar o esquema vacinal” 
e n fa t i z o u  a  e n fe r m e i r a 
responsável pelo Setor de 
Epidemiologia, Kátia Reis.

TERCEIRA DOSE PARA OS 
IDOSOS 

Idosos acima de 60 anos e que 
receberam a segunda dose 
da vacina até o final de julho, 
terão direito a dose de reforço 
a partir desta sexta-feira, 19 
de novembro. “Para que o 
paciente possa se imunizar com 
D3 basta comparecer em sua 
UBS de referência munido de 
documentos pessoais e carteira 
de vacinação” explica a secretária 
de saúde, Raquel Cunher Vieira.

NÃO HÁ CANOINHENSE 
INTERNADO POR COVID

Ainda sobre a covid-19 na 
região, a Secretaria de Saúde 
do Município de Canoinhas 
informou na quarta-feira, 17, 
que não há registro de paciente 
canoinhense internado em 
decorrência da covid-19.
O Hospital Santa Cruz está com 
quatro pacientes confi rmados 
para o coronavírus, mas das 
cidades de Bela Vista, Três 
Barras, Mafra e Chopinzinho.
Também não há registro de 
paciente canoinhense internado 
e m  h o s p i t a i s  e m  o u t ro s 
municípios.

AMPLIAÇÃO DAS SALAS DE VACINA EM CANOINHAS

Durante a semana, Canoinhas anunciou que a partir da próxima segunda-feira, 22, o 
canoinhense terá mais três locais para tomar a vacina contra a covid-19. “Com o avanço da 
vacinação e pela regularidade no recebimento de doses, vamos ampliar a oferta de locais 

de aplicação do imunizante facilitando o acesso pelas famílias canoinhenses”, afi rma o 
prefeito de Canoinhas, Beto Passos. 

Além da policlínica, haverá vacinação nas unidades básicas de saúde central, Alto das 
Palmeiras e Campo d’Água Verde nos seguintes horários: das 8h às 11h130 e das 13h às 

15h. 
O público a ser vacinado em cada local será o chamado pela Secretaria de Saúde de 

Canoinhas: “por isso é importante acompanhar as divulgações da assessoria de imprensa 
da prefeitura para saber quando você será chamado”, lembra o prefeito. 

O calendário completo está sempre disponível no site www.pmc.sc.gov.br e nas redes 
sociais. 

“Vamos estabelecendo as estratégias conforme as doses vão chegando e pela nossa 
experiência que tem sido muito exitosa. Somos referência na aplicação de vacina no 

Brasil”, afi rma a secretária de Saúde, Kátia Oliskowski. Pelos dados no Ministério da 
Saúde, mais de 90% da população geral de Canoinhas tomou ao menos uma dose da 

vacina e 62% da está com o esquema completo.
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Notícias ALESC

Parques devem 
adaptar brinquedos 

Valorização para segurança é 
comemorada por deputados 

FOTO DA SEMANA

Estado transparente, 
população consciente 

Alesc deve aprimorar 
leis para apicultura 

Revisão de lei terá 
sugestões populares 

Os deputados aprovaram 
em plenário um projeto que 
prevê a instalação de brin-
quedos voltados a pessoas 
com deficiência em parques 
infantis. A medida vale para 
instituições de ensino, clubes 
e áreas de lazer, estabele-
cendo um percentual mínimo 
de equipamentos adaptados. 
A matéria precisa ser sancio-
nada pelo governador para 
se tornar lei. 

Alesc aprovou reajuste salarial para servidores da segu-
rança pública. A proposta atende policiais civis, militares 

e bombeiros, além da equipe do Instituto Geral de Perícias. Os 
coeficientes do aumento variam entre 21% e 33%, conforme o 
nível das carreiras. Serão atendidos mais de 30 mil servidores 
e o reajuste será concedido em duas etapas, a partir de janeiro 
de 2022. A matéria segue para sanção do governador. 

Avança na Alesc uma matéria 
que prevê novas práticas de 
transparência para contra-
tações públicas. A proposta 
determina que os certames 
sejam divulgados, além dos 
tradicionais canais, também 
por boletins informativos e 
nas redes sociais do órgão 
contratante. O projeto segue 
tramitando antes de ir à vota-
ção em plenário. 

Uma Frente Parlamentar foi 
instalada para fomentar a 
produção do mel catarinen-
se, referência no Brasil. Mais 
de 17 mil famílias vivem da 
apicultura e precisam de leis 
que possam dar sustentação 
e segurança para aumentar a 
produção e a renda no cam-
po, mantendo a conhecida 
qualidade do produto. O co-
legiado é composto por 25 
deputados. 

A Assembleia Legislativa rea-
lizou em Joinville a última das 
sete audiências públicas em 
que foram discutidas as pro-
postas para atualizar o Códi-
go Estadual do Meio Ambien-
te. A partir destes encontros, 
que tiveram a participação de 
movimentos ligados ao agro-
negócio e a pautas ambien-
tais, os deputados coletaram 
centenas de sugestões à lei. 

participaçao | A votação do reajuste foi acompanhada 
de perto por representantes das categorias. A valorização 
significa o reconhecimento ao sistema de segurança pública 
de SC, que tem a melhor polícia do Brasil.

foto: Jeferson Baldo /AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127

ENFOQUE VOCÊ EM FOCO ANIVERSÁRIOS
19 DE OUTUBRO

Flavia Cristina Skorka 
Guiomar Ap Oloscoscki

Marcelo Kucarz
Milena Kizema
Gilmar Henke

Guiomar B. Carvalho
Renato de Deus Bueno

Iris Rodrigues
João Carlos Lopes

Welinton Rodrigues Freitas

20 DE OUTUBRO
Nelson Rodrigues de Souza

Jeny Leffi  l Fontes
Gislaine Hiera
Edson Larsen

José Sérgio Pinto
Lucas Emanuel Machiavelli

Ricardo Ribeiro

21 DE OUTUBRO
Mirela Gallotti Silveira Scholze

Ana Maria Sydorack
Gean Paulo Schermack

Terezinha Prussak
Zeida da Silva Santos

Adriane Sander Grossl
Jussara Ribas
Ivo Erzinger

Tereza Hauff e Hopfner

22 DE OUTUBRO
Iris Maria Pfau Randig
Jociane Samara Pazda
Devardo Sotelo Pereira
Cecilia Soares Fragoso

Rodrigo Roskamp
sandra Pereira

Ana Paula Binder da Silva
Josiane Ap. Silveira Dias
Helena Maria Ogibaski

Rosangela Willi
Luana Olsen

23 DE OUTUBRO
Adenilson Szczerbowski
Mariana Carolina Kercher
Oaseniria de Deus Bueno

Carlos Eduardo Voigt
Nair Vieira Biscaia

Rosane Ferreira Lathi
Lucas Duarte Cavalheiro

Nair Vieira Biscaia
Alexandro Adur

Fernando Machado Filho
Esaul Carvalho Junior

Antonio César de Paula
Monique Jaiane Rodrigues

24 DE OUTUBRO
Elcio Rodrigues

Caroline Guedes dos Santos
Estevão Miguel Bileski

Maria de Fatima de Paula
Roberto Bolduan Neto

Mario Rocha Filho
Jonatan Ribas

Nilvia Cecilia Bechel

25 DE OUTUBRO
Gabrieli Pereira

Sônia Maria Wagner
Emanuelly Radke de Oliveira
Nancy Terezinha Rodrigues 

Valdori Pederiva
José de Oliveira Lima

Parabéns ao Luiz Carlos 
Coelho, Sgto. da reserva 
da PM que comemorou 
aniversário no dia 15/11, 
em Irineópolis. Saúde, 
felicidades e muitos anos 
de vida!

Os progressistas de 
Canoinhas parabenizam 
Ederson Mota Junior, 
que comemorou seu 
aniversário no dia 15/11. 
Felicidades, muita saúde e 
sucesso. 

Parabéns a Ana Maria, 
que comemora seu 
aniversário no dia 25/11. 
Muitas felicidades, saúde 
e sucesso! Quem oferece 
é seu amor Juca, filhos, 
netos, bisneto e amigos. 

A Reitora da UNC, Solange 
Sprandel da Silva esteve 
no Circuito Inova Santa 
Catarina, em Joinville, com 
a presença do Governador 
do Estado, Carlos Moisés 
da Silva. Na foto, a reitora 
Solange acompanhada 
do vice-reitor, Luciano 
Bendlin, da Pró-reitora 
de Administração e 
Planejamento, Teresa 
Cristina Rehm Parisotto, e 
da Pró-reitora de Ensino, 
Dulce de Oliveira Valério.

Parabéns Toninho Corrêa! 
Que imensa alegria poder 
comemorar mais um ano 
o seu aniversário na sua 
presença, neste dia 17/11. 
Desejamos muita saúde 
e felicidade. Que Deus 
o proteja sempre! São 
os votos de seus filhos 
Cristiane, Alan, Janaina, 
sua esposa Ana e netos.
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CAMPANHA DE MULTIVACINAÇÃO É 
PRORROGADA ATÉ 30 DE NOVEMBRO EM 

TRÊS BARRAS
PAPANDUVA ZERA O NÚMERO DE 

INFECTADOS 

CANOINHAS REGISTRA MAIS UM ÓBITO POR 
COVID

SA
ÚD

E

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

A
s e c r e t a r i a 
municipal de 
Saúde através 
d o  S e t o r 

Epidemiológico de Três 
Barras anunciou na tarde 
desta quarta-feira,  10, 
que todas as Unidades de 
Saúde do município estarão 
disponibilizando a vacina 
contra a infl uenza até o dia 
30 de novembro.Crianças 
acima de seis  meses, 

adolescentes e adultos de 
todas as idades, poderão 
c o m p a re c e r  e m  s u a s 
Unidades de referência para 
aplicação do imunizante. 
Vale ressaltar que o público 
infantojuvenil devem estar 
acompanhados pelos pais 
ou responsáveis.  Para a 
secretária de Saúde do 
município, Raquel Cunher 
Vieira, esta campanha visa 
proporcionar o esquema 

vacinal completo e exercer 
uma consciência elevada 
sobre a importância de se 
tomar todas as vacinas 
“pedimos as pessoas que 
ainda não receberam a 
vacina contra a influenza 
para que compareçam 
aos nossos Postos de 
Saúde, se todos fizerem 
sua parte teremos uma 
sociedade mais saudável” 
destaca  a  secretár ia .

UNC pronta para receber a comunidade de Canoinhas e região

N
a  t e r ç a -
fe i r a ,  1 6 ,  a 
a s s e s s o r i a 
do município 

de Papanduva divulgou 
uma not íc ia  bastante 
aclamada pelos munícipes: 

o número de casos ativos 
de covid-19 no município 
zerou.  Entretanto,  foi 
r ef o r ç a d o  o  p e d i d o 
para que a comunidade 
continue se cuidando. 

D
u r a n t e  a 
s e m a n a ,  a 
S e c r e t a r i a 
de Saúde de 

Canoinhas comunicou o 
falecimento de um idoso 

de 67 anos,  v ít ima de 
complicações da covid-19. 
Ele estava fazendo diálise 
em Mafra e não resistiu 
vindo a óbito na última 
sexta-feira ,  d ia  12 de 

novembro. Apesar de ter 
registrado o 153º óbito por 
covid-19, Canoinhas segue 
com baixo número de 
infectados, e os números da 
vacina em constante avanço. 

UNC PROMOVE A 1ª MOSTRA DO CONHECIMENTO

A
Universidade do 
Contestado, Campus 
de Canoinhas, abre 
suas portas para 

receber a comunidade na 1ª 
Mostra do Conhecimento, 
marcada para o próximo 
dia 24 de novembro.

O público visitante poderá 
conhecer a estrutura da 
Universidade, incluindo 
a Clínica Universitária de 
Saúde Visual do Curso de 
Optometria, o Núcleo de 

Prática Jurídica, Núcleo de 
Serviços em Psicologia, 
Brinquedoteca, Tribunal do 
Júri, entre outros espaços 
da instituição. “Estará à 
disposição uma mostra 
de materiais didáticos, 
equipamentos e trabalhos 
realizados pelos acadêmicos 
dos cursos de graduação da 
UNC para que os visitantes 
conheçam um pouco das 
áreas de atuação atreladas 
a cada profi ssão”, explica 
a Diretora do Campus, 

PROGRAMAÇÃO
Data: 24/11/2021
Horário: 9h às 21h (com intervalo para almoço)
OFICINA 1 – Parasitas fantásticos e onde habitam 
OFICINA 2 – Por dentro de um mundo 
invisível 
OFICINA 3 – Os benefi cios da alimentação 
saudável
OFICINA 4 – O chazinho da vovó funciona?
OFICINA 5 – Na visão optometrista
OFICINA 6- Vocação para o quê?
OFICINA  7 – Neuroplasticidade na aprendizagem
OFICINA 8- Emoções Positivas
OFICINA 9 – Trocando uma tomada com 
segurança

professora Fabiana Ludka.
Outra opção para quem 
desejar conhecer mais 
profundamente as diversas 
áreas do conhecimento, 
basta se inscrever nas 
ofi cinas temáticas com 

duração de uma hora no 
site da UNC, em unc.br. “A 
atividade será aberta a toda a 
comunidade interessada em 
conhecer a nossa instituição, 
promovendo a inserção 
desse público no mundo das 

profi ssões”, destaca Fabiana.
O evento será totalmente 
gratuito e as vagas para 
as ofi cinas são limitadas.
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DA REDAÇÃO
Bela Vista do Toldo

PREFEITURA DE BELA VISTA DO TOLDO 
ASSINA CONVÊNIO COM O HSCC

ALUNOS DE KARATÊ 
RECEBEM QUIMONOS EM 

CANOINHAS

IRINEÓPOLIS APRESENTA 
PROJETOS EM 

SEMINÁRIO ESTADUAL DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL

CENTRO DA MELHOR IDADE DE PAPANDUVA 
É REVITALIZADO

N
a tarde de quarta-
feira, 17, o prefeito 
de Bela Vista do 
Toldo, Alfredo Cezar 

Dreher,  recebeu em seu 
gabinete, a visita do presidente 
do Hospital Santa Cruz de 
Canoinhas (HSCC), Reinaldo 
de Lima Junior, depois das 
tratativas realizadas com o 
Poder Público Municipal para 
a celebração de convênio 
entre as entidades para o 
atendimento dos munícipes.
No ato da assinatura do 
convênio, para atendimentos 
que abrangeriam médias e altas 
complexidades, estiveram 
presentes presidente da 
Câmara do 
município, Marcos Antônio 
K o g i ,  o s  V e r e a d o r e s 
Anselmo Woidel la ,  José 

A
lunos da Associação 
C u l t u r a l  S o c i a l 
Desportiva e Eventos 
Simões receberam 

quimonos nesta quarta-feira, 
17. A aquisição dos materiais 
foi realizada por meio da lei 
Aldir Blanc. A academia foi 
contemplada com o edital 
02/2020 com R$40 mil para 
investimento no projeto.
A entrega foi realizada pelo 
prefeito de Canoinhas, Beto 
Passos, pelo vice Renato Pike 
e pela gestora da Fundação 
Cultural Helmy Wendt Mayer, 
Carolina Carvalho.
Em sua fala, o prefeito Beto 
Passos destacou a importância 
da prática esportiva: “é um meio 
para nós vencermos os nossos 
próprios desafios. Com o karatê 
vocês estão fazendo a diferença 
para vocês mesmos e para o 
nosso município”.

Vice-prefeito de Canoinhas, 
Renato Pike, lembrou que 
“quem investe em esporte 
também está investindo em 
saúde e educação”.
A gestora da fundação, Carolina 
Carvalho, lembra que nesta 
semana encerrou o prazo 
para novas inscrições para 
premiação por meio da lei. 
Serão selecionados projetos 
em shows, apresentações, 
exposições, publicações, feiras, 
oficinas ou eventos culturais.

C
iom o avanço da 
v a c i n a ç ã o  e  o 
recuo da pandemia, 
a  Secretar ia  de 

Ass istênc ia  Soc ia l  de 
Papanduva já se prepara 
p a r a  o  r e t o r n o  d a s 
atividades com a melhor 
idade para o in íc io do 
próximo ano. Sendo assim, 
o Centro da Melhor Idade 
passou por uma pintura e 
revitalização para receber 
os grupos quando iniciarem 
os encontros.
N a  c e r i m ô n i a  d e 
entrega da revitalização, 
representando a Melhor 
Idade, estiveram presentes 
a atual Rainha Ana Maria 
Adada, a 1ª Princesa Rita Bilik 
e a 2º Princesa Margarida 
Bonach Malinoski,  que 
d isseram estar  muito 
felizes e honradas em 
participar desse momento, 
aguardando ansiosamente 
pelo retorno dos encontros 

Presidente do hospital visitou o gabinete da prefeitura na 
última quarta-feira

Seminário aconteceu entre os dias 11 e 12 de novembro 

Aquisição dos materiais foi 
realizada por meio da lei Aldir Blanc 

Entrega da revitalização contou com a presença de autoridades e 
representantes do grupo da melhor idade

Local passou por revitalização e pintura 

D
urante os dias 11 e 12 
de novembro, ocorreu 
o Seminário Estadual 
d e  A s s i s t ê n c i a 

Social, em Florianópolis.  A 
região foi representada pelo 
município de Irineópolis, que 
apresentou as inic iat ivas 
que a equipe de assistência 
social buscou desenvolver 
durante o período de pandemia.
Com a descontinuidade das 
atividades de grupo do Cras, 
o grande desafio foi continuar 
executando o acolhimento às 
famílias, à distância, respeitando 
t o d a s  m e d i d a s  ex i g i d a s 
de distanciamento social. O 
município então, reinventou a 
forma de assistir os usuários, 
cr iou diversas in ic iat ivas 
criativas para manter o vínculo 
criado com os usuários, dando 
destaque para os projetos: 
“Cras no Campo” e “Cras em 
Casa”.
“O Cras no Campo busca 
desenvolver ações e projetos 
para atender as famílias que 
se encontram em situação 
de vulnerabilidade, e também 
para as crianças e adolescentes 
do nosso interior”, explicou 
a secretária de Assistência 
Social do município, Vera Lúcia 
Piotrowski.São oferecidas 
diversas atividades, como 
orientações, palestras, além 

de todos os serviços que são 
ofertados no CRAS do centro 
do município, para que os 
moradores do interior possam 
t a m b é m  t e r  a c e s s o . “ O s 
moradores não precisaram 
se deslocar até a cidade para 
ter acesso a serviços como 
CadÚnico, Bolsa Família, pois 
esses serviços estão aqui, 
de fácil acesso no interior”, 
completou a secretária.
O Cras em Casa leva informações, 
atividades e desafios para 
os usuários da assistência, 
fazendo a diferença na vida 
de diversas pessoas. É como 
conta a senhora Juraci Teodoro, 
de 65 anos, que participa do 
programa.“Para mim tem sido 
muito bom, estava com começo 
de depressão, e melhorou 
bastante porque a gente fica 
ali concentrada fazendo as 
atividades, tivemos curso de 
pintura, costura, os mesmos 
panos de prato que fazíamos lá, 
faço aqui também, está sendo 
bem legal”, disse Juraci. 
“Se faz muito importante 
essas iniciativas pioneiras 
nos municípios da região, 
que fortaleçam a  assistência 
social, para que cada vez mais 
possamos atender a quem mais 
precisa”, finalizou o presidente 
da Amplanorte, Luiz Henrique 
Saliba.

Gilvane Machado, Rafael 
Alberti, Mauro Falkievicz 
e Elcio Vieira Magalhães, 
o  secretár io  de saúde 
Adilson Farias e secretária 
de administração Mariane 
Lessak Massaneiro.
A retomada do atendimento 
aos belavistenses pelo HSCC 
será de suma importância 
para todos, pois, segundo a 
prefeitura, estará evitando 

o desgaste e cansaço dos 
pacientes por não precisar 
se deslocar a grandes 
distâncias para atendimento, 
exceto em casos de extrema 
necessidade, bem como na 
economia que será gerada 
aos cofres públicos, evitando 
o desgaste desnecessário 
de veículos, economia no 
combustível e com o quadro 
funcional. 

c o m  s e u s  g r u p o s .  O 
Secretário da Assistência 
Social Moisés Passos, muito 
contente em entregar essa 
revitalização, agradeceu 
aos presentes e comemorou 
a proximidade da volta das 
atividades com a Melhor 
Idade.  “É uma alegria 
receber nossa Rainha e 
Princesas, representando 
os demais membros, para 
comunicarmos o retorno 
dos grupos no início do 
p r óx i m o  a n o .  M u i t a s 

atividades e diversão 
esperam por todos nessa 
volta tão aguardada”, 
comentou.O Vice-prefeito 
Jaime Ianskoski comentou 
das dificuldades que todos 
enfrentaram durante a 
pandemia, principalmente 
os idosos, por ficarem 
p r i v a d o s  d e  v á r i a s 
atividades para sua própria 
proteção. “A gente fica 
muito feliz pelas nossas 
“vovós”, que estão voltando 
à normalidade, logo mais 
estarão aqui de volta, se 
divertindo, convivendo e 
confraternizando com as 
demais amigas”, finalizou.
Para  o  Prefe i to  Lu iz 
Henrique Saliba, rever suas 
amigas, representantes 
da Melhor Idade, foi como 
um sinal de recomeço, 
uma alegria pela volta 
d o s  e n c o n t r o s  q u e 
s e  a p rox i m a m .  “ U m a 
felicidade muito grande 
para todos nós. “A vida 
se renova”, como fala o 
slogam do nosso Natal. 
Assim como as festividades 
que estamos preparando 
para esse final de ano, essa 
entrega da revitalização 
também faz parte desse 
momento em que devemos 
comemorar a vida. Esse 
retorno da Melhor Idade 
também é um recomeço 
que deve ser celebrado”, 
enfatizou o Prefeito.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 19  DE NOVEMBRO DE 2021 9CORREIO DO NORTE REGIÃO

CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

ANDRIELI PALESTRA NO PARLAMENTO JOVEM NA AL

GRAMADO: - O MELHOR  DESTINO 
TURISTICO PARA AS FAMÍLIAS

SAÚDE E PREVENÇÃO DAS APAES DO PLANALTO NORTE 

ESCOLA HORÁCIO NUNES, CONQUISTA O 2º. LUGAR 
NO FESTIVAL DANÇA CATARINA 

DREVECK ENALTECE CONQUISTA DE 
ESTUDANTE DE SÃO BENTO DO SUL  

N o  d i a  1 1  d e 
n o v e m b r o , 
a  A PA E  d e 
I r i n e ó p o l i s 

promoveu o “Encontro de 
Saúde e Prevenção das 
APAEs do Planalto Norte 
de Santa Catarina”,  com 
o objetivo de avaliar as 
ações do Programa Prevenir 
de cada APAE da Região. 
O encontro contou com a 
presença da Conselheira 
Regional das APAEs, Elizete 
Braz de Oliveira Stasiak. - As 
participantes do encontro,  
aproveitaram o momento, 
para visitar  pontos turísticos   
como o Casarão Amarelo 
do Cel. Domit, e a Estância 
Hidromineral  Águas de 
Valões, locais em que as 
Diretoras e Profissionais, 
tiveram oportunidade de 
conhecer  um pouco da 
história,  da cultura e da 
preservação da natureza 
em Irineópolis.- Programa 
Prevenir ocorre em todo 

N
a última quinta-
fe i r a ,  d i a  1 1 ,  a 
a s s e s s o r a  d a 

juventude da secretar ia 
municipal de Cultura, Turismo 
e Juventude de Irineópolis, 
A n d r i e l i  K r z e w i n s k i 
compartilhou experiências e 
falou sobre o protagonismo 
juvenil com 35 estudantes 
q u e  i n t e g r a m  a  2 8 ª 
Legislatura do Parlamento 
J o v e m  C a t a r i n e n s e . . 

-- “Ela fez um breve relato 
sobre a sua participação como 
deputada  na 26° Edição do 
Parlamento Jovem, realizada 
em 2019, junto com seus 
colegas jovens deputados 
da  Escola  de  Educação 
Básica Horácio Nunes, de 
Irineópolis, representando 

O  grupo de dança 
Tradicíe Pólskie, 
da Escola de 
E d u c a ç ã o 

B á s c a ,  H o r á c i o  N u n e s , 
conquistou o segundo lugar 
no festival Dança Catarina. O 
grupo participou na categoria 
juvenil, para estudantes com 
idade entre 15 e 17 anos e 

apresentou a coreografia 
“Krakówiak do leste”, dança 
típica de uma vila chamada 
Zalípie. - Contente com os 
resultados obtidos neste ano, 
o professor e coreógrafo, 
Quelson Marcelo  Br i to , 
destacou a participação da 
escola, famílias e poder público, 
enfatizando o envolvimento 

dos estudantes, que em meio 
a pandemia realizaram os 
ensaios de forma adaptada 
para manter a segurança.  
- Para Quelson, conseguir 
lugar no pódio é uma grande 
realização que representa o 
comprometimento de todos.

O  d e p u t a d o 
Silvio Dreveck, 
d o  P P , 
parabenizou, 

da tribuna da Assembleia 
Legis lat iva ,  durante  a 
sessão ordinária do dia 11, 
a conquista da estudante 
V a l e n t i n a  M a e s t e r 
Valmórbida, da Escola São 
Bento, de São Bento do Sul, 
que conquistou o primeiro 
lugar no Prêmio Honestidade 
nas Escolas, na categoria 5º 
ano do ensino fundamental 
da rede estadual de ensino. 
- Mais de 25 mil alunos 
participaram do concurso 
de desenho nesta primeira 
edição.  De acordo com 
o deputado, a conquista 
estudante são-bentense 
“deixou a professora e todos 
nós muito orgulhosos”.  - 
O s  v e n c e d o r e s ,  c o m o 
prêmio, farão uma viagem 
de estudos a Florianópolis. 
A cerimônia de premiação 
será no dia 29 de novembro, 
na Casa D’Agronômica. - É 
por isso que o Brasil precisa 
urgentemente melhorar a 

qualidade do ensino”, 
disse Silvio Dreveck. - O 
deputado ressaltou que 
o ensino médio no Brasil 
deixa muito a desejar e que 
praticamente 50 por cento 
dos alunos não concluem 
essa etapa de ensino.- A 
evasão escolar, na opinião 
d o  d e p u t a d o ,  c r i a  u m 
problema muito sério porque 
essas pessoas não estão 
preparadas para o mercado 
de trabalho. Por outro lado, 
as empresas não conseguem 
profissionais para preencher 
a s  v a g a s  ex i s t e n t e s .

A  c i d a d e  g a ú c h a 
m a i s  b a d a l a d a 
do país, ao lado 

da cidade-gêmea, Canela, 
vive intensamente o clima 
do Natal na decoração, 
nos shows musicais e na 
quantidade de eventos. 
U m a  c i d a d e  n a  re g i ã o 
serrana com apenas 35 mil 
habitantes, que consegue 
atrair 4 milhões de turistas 
em apenas três meses, é 
o maior destaque entre 
os municípios brasileiros. 
-  Com um povo educado e 
focado na tarefa de trabalhar 
muito e  bem receber os 
turistas, se constitui numa 
elogiável exceção, e um 
exemplo singular a merecer 
avaliação dos prefeitos 
catarinenses.  - A explosiva 
presença de visitantes nesta 
época do ano tem motivações 
e atrações de sobra.  O 
“Natal Luz para todos”, este 

ano na 36ª. edição, com a 
venda antecipada de todos 
o s  i n g re s s o s  d o  s h o w 
“Natividade”, o melhor do 
gênero no Brasil.  - Na mesma 
balada, outro evento que atrai  
centenas de empresários e 
profissionais de agências de 
turismo, é a Festuris, a maior 
feira de turismo da América 
Latina. – Tudo nas cidades-
gêmeas, é uma explosão 
e m o c i o n a n t e  d e  l u z e s 
coloridas, fogos de artifício, 
hospedagem e gastronomia. 
– A encenação do nascimento 
de Cristo e, especialmente, 
a  execução de músicas 
natalinas e os clássicos 
populares executados por 
4 excepcionais tenores 
e mais 4 sopranos é um 
espetáculo à parte. - Formam 
um casal em cada uma das 
quatro bolas natal inas 
gigantes e transparentes 
no Lago Joaquina Rita .

Estado desde o ano de 2012, 
p o r  m e i o  d a  Fe d e r a ç ã o 
Estadual das APAEs, e tem 
por objetivo promover ações 
voltadas para públicos em 
geral, principalmente jovens 
e adolescentes.- Essas ações 
informativas sobre como 
prevenir o nascimento de 
pessoas com algum tipo 
de deficiência, mobilizada 
por meio de coordenações 
regionais e municipais, vários 
órgãos ligados as Áreas da 
saúde, educação e assistência 
social e visa atingir um número 
máximo de pessoas nessa 
conscientização.  -  Como 

resultado deste encontro, as 
APAEs da região terão duas 
representantes no evento 
em nível estadual.  - A APAE 
de Irineópolis, participa com 
a Fonoaudióloga Fernanda 
Roberta Silva, que vai explanar 
sobre as Ações dos anos de 
2019, 2020 e 2021, da entidade 
no de Irineópolis. – A APAE 
de Canoinhas participa com a 
Ação Destaque: “Drive Trhu e 
Prevenção”.  - A fase Estadual 
será realizada  no dia 30 de 
novembro,  de forma on-
line, na  plataforma virtual 
da Federação Estadual das 
APAEs de Santa Catarina.

a região do Planalto Norte.
E agora, retorna ao plenário 

do legislativo catarinense, por 
meio de um convite da Escola 
do Legislativo para contar 
sobre as múltiplas facetas 
do protagonismo juvenil no 
processo político catarinense.

-  A n d r i e l i  fa l o u  a o s 
jovens parlamentares sobre 
o trabalho realizado no seu 

município, como o incentivo 
ao empreendedorismo e 
a participação dos jovens 
em diversos segmentos da 
sociedade. - Entre as ações do 
município de Irineópolis, que 
também devem contemplar o 
público jovem, estão a abertura 
da sala do empreendedor, 
o  p roj et o  i n ov a ç ã o  e  o 
concurso de ideias inovadoras.
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Coral Santa Cecília com as homenageadas

Coral Santa Cecília em 1957, época que Salomeia e Maria Carmela já integravam o coral

Em pé, o pesquisador Matheus Prust, Maria de Lourdes 
Brehmer, e as homenageadas Salomeia Bojarski e Maria 

Carmela Fuck Pedrassani

EX-CORALISTAS SÃO HOMENAGEADAS PELO CORAL SANTA CECÍLIA

ENEM COMEÇA A SER APLICADO NESTE DOMINGO

N
esta  semana, 
duas das mais 
l o n g e v a s 
i n t e g r a n t e s 
do Coral Santa 

Cec í l ia ,  de  Canoinhas , 
fo r a m  h o m e n a g e a d a s 
c o m  u m a  s e re n a t a .  A 
regente do coral, Maria de 
Lourdes Brehmer, conta 
que as senhoras Salomeia 
Bojarski e Maria Carmela 
Fuck Pedrassani foram até 
sua casa para conceder 
entrevista ao músico e 
pesquisador canoinhense 

Matheus Prust, que está 
escrevendo a  h istór ia 
musical  de Canoinhas. 
Salomeia esteve no coral 
por mais de 70 anos, e Maria 
Carmela, já era coralista 
desde os 8 anos de idade. 
Após a entrevista, os atuais 
membros do Coral Santa 
Cecí l ia  prestaram uma 
homenagem para as antigas 
coral istas,  entregando 
fl ores e cantando músicas 
n a t a l i n a s ,  e  t a m b é m , 
c a n çõ e s  d a  é p o c a  d e 
Salomeia e Maria Carmela. 
As homenageadas cantaram 
as canções junto com o 
coral e se emocionaram 

Salomeia Bojarski e Maria Carmela Fuck Pedrassani integraram o coral por mais de 50 anos, e receberam o carinho dos atuais coralistas

Confi ra o que pode e o que não pode ser levado para os locais de prova

c o m  a  h o m e n a g e m . 
Maria de Lourdes destacou 
as características marcantes 
das ex-coralistas: “A Carmela 
era como uma mãe, a voz da 
experiência e do equilíbrio do 
coral. Já a Sali era a fi nesse, 
elegante, como ela é até hoje. 

O CORAL

O Coral Santa Cecília foi 
fundado em 1913, sendo o 
mais antigo em atividade 
ininterrupta. Para 2023, 
estão sendo preparadas as 
festividades alusivas aos 110 
anos do coral, que tem grande 
importância na história 
da música canoinhense.   

O 
Exame Nacional 
do Ensino Médio 
( E n e m )  2 0 2 1 
c o m e ç a  a  s e r 

aplicado domingo, 21, e é 
hora de checar se tudo está 
em ordem, para não esquecer 
nada no dia da prova. Neste 
ano, assim como na edição 
anterior do exame, além 
do documento oficial de 
identificação com foto e 
da caneta esferográfica 
de tinta preta, fabricada 
em material transparente, 
a máscara de proteção 
facial é item obrigatório.
De acordo com o edital do 
exame, os participantes 
que não estiverem com 
máscara de proteção facial 
não poderão ingressar 
no local de prova. A regra 
vale tanto para o Enem 
impresso quanto para o 
digital.  Durante todo o 
ex a m e ,  o s  c a n d i d a t o s 
deverão usar a máscara 
cobrindo o nariz e a boca. 
O edital traz também uma 
série de documentos de 
identificação aceitos no 
Enem. Os participantes 

d e v e m  a p r e s e n t a r  o s 
documentos or ig ina is , 
com foto. Não são aceitos 
d o c u m e n t o s  d i g i t a i s . 
Entre as identificações 
aceitas estão a Carteira 
de Identidade, a CNH, o 
passaporte e a Carteira 
de Trabalho emitida após 
27 de janeiro de 1997.
A caneta esferográfica de 
tinta preta, fabricada em 
material transparente, é 
item obrigatório também 
para os candidatos do 
E n e m  d i g i t a l ,  j á  q u e 
a redação será feita em 
papel e não no computador, 
como o restante da prova. 

ITENS RECOMENDADOS

Embora não seja obrigatório, 
é recomendado que os 
participantes levem também 
pelo menos uma máscara 
extra para trocar durante a 
prova. Haverá nos locais de 
prova álcool em gel para que 
os estudantes higienizam 
as mãos, mas é permitido 
q u e  o s  p a r t i c i p a n t e s 
l e v e m  s e u  p r ó p r i o 
produto caso desejem. 
Como se trata de uma 
prova longa, também é 
recomendado que levem 
lanche e água e/ou outras 

bebidas, com exceção de 
bebidas alcoólicas que não 
são permitidas e podem levar 
à eliminação do candidato. 
É recomendado ainda que 
se leve no dia do exame o 
Cartão de Confirmação da 
Inscrição. Nele está, entre 
outras informações, o local 
de prova. O cartão pode 
ser acessado na Página do 
Participante (enem.inep.
gov.br/participante). Caso 
necessitem comprovar que 
participaram do exame, os 
estudantes podem, também, 
na Página do Participante, 
imprimir a Declaração de 
Comparecimento para cada 
dia de prova, informando o 
CPF e a senha. A declaração 
deve ser apresentada ao 
aplicador na porta da sala 
em cada um dos dias. Ela 
serve, por exemplo, para 
justifi car a falta ao trabalho. 

ITENS PROIBIDOS 

Os candidatos não podem 
portar, durante o exame, 
n e n h u m  d i s p o s i t i v o 
eletrônico, como telefones 
celulares, smartphones, 
tablets, wearable tech, 
máquinas calculadoras, 
agendas eletrônicas e/
o u  s i m i l a re s ,  i p o d s ® , 

gravadores, pen drive, mp3 
e/ou similares; alarmes, 
chaves com alarme ou 
c o m  q u a l q u e r  o u t r o 
componente eletrônico. 
Também não podem ter em 
mãos fones de ouvido e/
ou qualquer transmissor, 
gravador e/ou receptor de 
dados, imagens, vídeos e 
mensagens. São ainda itens 
proibidos óculos escuros 
e artigos de chapelaria, 
c o m o  b o n é ,  c h a p é u , 
viseira, gorro ou similares; 
caneta de material não 
t r a n s p a r e n t e ,  l á p i s , 
lapiseira, borrachas, réguas, 
corretivos, livros, manuais, 
impressos,  anotações; 
p r o t e t o r  a u r i c u l a r , 
relógio de qualquer tipo. 
E s s e s  o bj e t o s ,  c a s o 
o estudante leve para o 
exame, devem ser colocados 
dentro do envelope porta-
objetos fornecido pelo 
aplicador, ao ingressar na 
sala de provas. A Declaração 
d e  C o m p a r e c i m e n t o 
também deve ser colocada 
dentro do envelope.  O 
envelope deve ser lacrado 
e identificado, desde o 
ingresso na sala de provas 
até a saída defi nitiva do local.

ENEM 2021

O Enem será aplicado nos 
dias 21 e 28 de novembro 
para mais de 3 milhões 
de estudantes em todo o 
país. No primeiro dia de 
prova, os participantes farão 
as provas de linguagens, 
ciências humanas e redação. 
No segundo, matemática 
e ciências da natureza. 
Os locais de prova estão 
disponíveis no Cartão de 
Confirmação de Inscrição 
na Página do Participante.
O  e x a m e  s e l e c i o n a 
estudantes para vagas do 
ensino superior públicas, 
pelo Sistema de Seleção 
Unifi cada (Sisu), para bolsas 
em instituições privadas, 
pelo Programa Universidade 
para Todos (ProUni) ,  e 
serve de parâmetro para o 
Fundo de Financiamento 
E s t u d a n t i l  ( F i e s ) .  O s 
resultados também podem 
ser usados para ingressar 
em instituições de ensino 
p o r t u g u e s a s  q u e  t ê m 
c o n v ê n i o  c o m  o  I n e p .
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SINOPSES 19 A 25 DE NOVEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 19 DE OUTUBRO
Luiz entra na Khan, mas Pedro, 

Rominho e Luka conseguem disfarçar 
e esconder Zé Ernesto. Roberta sofre 
pelos sonhos frustrados. Pedro não 
consegue fazer com que Zé Ernesto 
confesse sua armação com Lobão. 
Heideguer e Henrique conferem as 
apostas no Warriors e descobrem que 
Duca é o menos cotado para vencer. 
Bianca chega para torcer por Duca. 
Delma sugere que Marcelo se afaste 
dos problemas por um tempo. 

SEGUNDA, 22 DE NOVEMBRO
Duca sofre com o golpe duro 

de Yuri, mas não desiste e acaba 
vencendo a luta. Heideguer desconfi a 
do acordo de Lobão com Yuri e afi rma 
a Henrique que romperá sua sociedade 
com o vilão após a fi nal do Warriors. 
Cobra vence sua luta e desafi a Duca 
para a fi nal. Duca teme ter fraturado 
o pé. Delma incentiva Marcelo a 
aliar férias e trabalho e criar seu 
restaurante sobre rodas. Heideguer 
promete cumplicidade a Gael para 
resgatar Karina de Lobão. 

TERÇA, 23 DE NOVEMBRO
Cobra fi ca tentado com a proposta 

de Lobão para entregar o campeonato 
e ganhar dinheiro fácil. Marcelo explica 
seus sonhos para Pedro, que apoia 
o pai. Duca tenta se recuperar para 
a fi nal do Warriors. Heideguer diz a 
Gael que está reunindo provas contra 
Lobão. Cobra conta para Jade que 
entregará a fi nal em troca de dinheiro 
e a menina avisa que, fazendo isso, ele 
a perderá também. Karina consegue 
tirar sua bota de gesso sem que Lobão 
perceba. 

QUARTA, 24 DE NOVEMBRO
Lobão tenta convencer Cobra, mas 

o lutador afi rma que não participará 
da fraude.  Marcelo monta seu 
restaurante sobre rodas. Lucrécia 
retoma suas aulas na Ribalta. Duca se 
recupera e afi rma a Gael que vencerá o 
campeonato contra Cobra. Marcelo se 
despede de Roberta, que é consolada 
por Mari. Cobra conta para Jade que 
desistiu de perder a luta por dinheiro 
e os dois reatam.  

QUINTA, 25 DE NOVEMBRO
Heideguer convence Quitéria a 

viajar com ele para o Rio de Janeiro. 
Ernesto cobra uma explicação de 
Karina sobre sua ausência no encontro. 
Gael treina com Duca, que sente dores 
no pé. Cobra liga para Quitéria, que 
não atende a pedido de Heideguer, 
e o lutador desconfi a. Lobão prende 
Karina em seu quarto. Karina consegue 
gravar uma mensagem para Ernesto e 
pede que ele procure Gael. 

SEXTA, 19 DE OUTUBRO
Tonico e Bernardinho conseguem 

interromper a marcha pela abolição. 
Augusto percebe o envolvimento de 
Pedro com Luísa. Prisca e Hilário temem 
que Vitória também os abandone e 
pedem à tia para procurar Quinzinho. 
Luísa ouve quando Augusto comenta 
com Dumas sobre sua relação com 
Pedro. Solano Lopez declara guerra ao 
Brasil.

SÁBADO, 20 DE NOVEMBRO
Pedro comenta com Teresa sobre 

sua apreensão com Solano. Luísa inicia 
os preparativos para voltar à França. 
Pedro e Luísa se despedem. Augusto 
e Leopoldina e preparam para seu 
casamento. Gastão teme que o Brasil 
se envolva em uma guerra. Vitória e 
as crianças encontram Quinzinho. Lota 
e Bernardinho ajudam Quinzinho a 
recuperar a memória. 

SEGUNDA, 22 DE NOVEMBRO
Isabel e Gastão partem para uma 

viagem à Europa. Pilar sugere a Dolores 
que Nélio pode ter provas contra Tonico. 
Solano conta a Elisa que tomou o 
controle de Mato Grosso e declarou 
guerra ao Brasil. Augusto comenta 
com Leopoldina sobre Luísa. Diante da 
esquiva de Dominique em ver a mãe, 
Luísa desiste de voltar para a França. 

TERÇA, 23 DE NOVEMBRO
Tonico finge ajudar Pedro, que 

convoca esforços e investimentos no 
exército brasileiro. Leopoldina se frustra 
por ter de adiar sua viagem com Augusto. 
Luísa e Teresa decidem uma trégua entre 
as duas, para apoiar Pedro e o Brasil. 
Nélio afi rma a Dolores que conseguirá 
provas contra Tonico. Mauá anuncia a 
Samuel que as obras da barragem estão 
suspensas por conta da guerra. 

QUARTA, 24 DE NOVEMBRO
Zayla e Tonico se beijam. Tonico 

instala Zayla no cassino de Quinzinho. 
Pilar cuida de Luísa, que sofre com a 
recusa de Dominique em vê-la. Guebo 
tenta conversar com Zayla, que afasta 
o amigo. Lupita acredita que Vitória 
está apaixonada por Quinzinho. Pedro 
inicia uma campanha de recrutamento 
voluntário para o exército brasileiro. 

QUINTA, 25 DE NOVEMBRO
Caxias alerta Pedro sobre sua falta 

de treinamento militar e pede ajuda a 
Luísa para demovê-lo da ideia. Tonico 
se alista ao exército. Samuel confronta 
Zayla. O plano de Pilar e Dolores dá 
certo, e Tonico desiste de obrigar Nélio 
a ingressar na guerra. Isabel sofre por 
não ter engravidado. Pedro comemora 
os sinais de apoio da Argentina ao Brasil. 

SEGUNDA, 22 DE OUTUBRO
Guilherme, Paula, Neném e 

Flávia se apavoram com uma forte 
turbulência no avião. Tina e Bianca 
assistem ao pai jogando bola e 
ficam animadas. Marcelo tenta 
convencer Paula a vender sua 
empresa para a rival Carmem. Cora 
chama Flávia para participar de um 
golpe. Guilherme briga com Rose em 
uma festa. Osvaldo marca um teste 
para Neném em um clube de São 
Paulo. Bianca passa mal e todos se 
preocupam. Neném lembra de Rose. 
Celina e Daniel reclamam de Rose 
para Guilherme. 

TERÇA, 23 DE NOVEMBRO
Guilherme, Paula, Neném e 

Flávia tentam entender o que 
aconteceu com eles. Nedda sente 
um mal-estar, e Jandira e Betina 
a apoiam. Ingrid se angustia com 
a notícia do acidente da mãe, e 
Tuninha tenta acalmá-la. Celina 
estranha a reação de Rose ao saber 
que Neném estava no avião com 
Guilherme. Rose lembra de Neném 
e começa a chorar. Celina questiona 
Joana sobre seus sentimentos por 
Guilherme. A polícia leva Juca e 
Odete até a delegacia. Nedda vai 
com a família para o aeroporto. Rose 
conta para Tigrão sobre o acidente 
de Guilherme. 

QUARTA, 24 DE NOVEMBRO
Nedda sugere  que todos 

pensem nos momentos felizes que 
tiveram com seus entes queridos. 
Os familiares veem na TV que 
Guilherme, Paula e Neném foram 
resgatados e vibram com a notícia. 
Tina e Tigrão descobrem que sua 
família está viva. Rose vai falar com 
Nedda e percebe o olhar de Celina. 
Marcelo se enfurece ao saber que 
Paula está viva. Marcelo e Carmem 
se encontram. Flávia se preocupa 
com a mala com os dólares. Carmem 
confi dencia a Marcelo por que quer 
acabar com Paula. 

QUINTA, 25 DE NOVEMBRO
Neném abraça as filhas para 

tentar se acalmar e implora que 
Osvaldo consiga um time para ele 
jogar. Guilherme vai ao encontro 
de Tigrão. Paula convence os 
diretores a se empenharem com 
ela para recuperar a empresa. 
Celina questiona Rose sobre seus 
sentimentos. Paula pensa em usar 
Neném na campanha de seu novo 
produto. Neném decide vender seus 
troféus e medalhas. Juca avisa a 
Flávia que ela está sendo procurada 
pela polícia por causa do golpe no 
aeroporto. 

 SEGUNDA, 19 DE NOVEMBRO
Lara diz a Bárbara que não conhece 

nenhum Renato Meirelles. Bárbara pede 
desculpas para Renato/Christian. Mateus 
reúne Marie, Lara e Noca. Castilho avisa 
a Bárbara, Nicole e Rebeca que Santiago 
tem que parar de trabalhar. Rebeca dá 
um ultimato ao pai.Passam-se alguns 
meses. Santiago sofre um desmaio 
durante a cerimônia realizada em sua 
homenagem. Túlio guia Renato/Christian 
em seu primeiro dia de trabalho na rede 
Redentor. 

SÁBADO, 20 DE NOVEMBRO
Renato/Christian convence Ravi 

a ficar no emprego. Renato/Christian 
consola Bárbara. Luan conhece Santiago. 
Santiago resolve fazer a sessão de 
ginástica com Érica. Renato/Christian 
doa o enxoval comprado por Elenice para 
o fi lho de Ravi. Ravi demonstra ter mais 
paciência com o fi lho do que Joy. Renato/
Christian procura Lara. 

SEGUNDA, 22 DE NOVEMBRO
Lara aceita se casar com Mateus. 

Noca confidencia a Dalva que está 
preocupada com a neta. Ruth e Túlio 
comemoram a negociação de Christian/
Renato na venda do mercado de Brás 
de Pina. Ruth consegue o endereço do 
restaurante em que Túlio vai jantar com 
Rebeca, Ilana e Breno. Rebeca flagra 
Túlio e Ruth discutindo. Breno cobra a 
Ilana o projeto do casal de ter fi lhos. 

TERÇA, 23 DE NOVEMBRO
Avany passa mal ao ver Christian/

Renato, e Luzia explica a Avany que 
o rapaz é irmão gêmeo de Christian. 
Christian/Renato pede para visitar 
Romero. A diretora da escola comunica a 
Noca e Dalva que elas não poderão mais 
assistir as aulas, a pedido dos pais dos 
alunos. Joy resolve sair para se divertir, 
enquanto Ravi cuida de Francisco. 

QUARTA, 24 DE NOVEMBRO
Christian/Renato fica impactado 

com a notícia de que é pai de Luc e pede 
a Maria Fernanda para conversar melhor. 
Bárbara critica Santiago pela sua falta 
de atenção e compreensão com Nicole. 
Antes de conhecer Luc, Christian/Renato 
pede a Maria Fernanda um tempo para 
que Bárbara possa digerir a perda do 
fi lho. 

QUINTA, 25 DE NOVEMBRO
Maria Fernanda conta a Bárbara 

que tem um fi lho. Lara alerta Mateus 
para a situação contábil da sapataria. 
Elenice convida Alípio para se hospedar 
em sua casa. Bárbara aceita a oferta 
de Elenice para cuidar da venda de seu 
imóvel. Santiago libera recursos para 
Christian/Renato realizar seu projeto de 
capacitação pessoal. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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AGRO
NEGÓCIO
RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA- 19/11

Céu nublado com 
posssibilidade de garoa 

de dia e á noite

SÁBADO- 20/11

Nublado com 
aberturas de sol á 

tarde. Pode garoar de 
manhã e á noite.

DOMINGO- 21/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

SEGUNDA- 22/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

TERÇA- 23/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

QUARTA- 24/11

Sol com algumas 
nuvens. Não chove

QUINTA- 25/11

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
etarde e à noite

chuva 40%
02 mm

▲15º

▼10º

chuva 40%
02 mm

▲24º

▼09º

▲16º

▼9º

chuva 0%
00mm

▲26º

▼10º

▲25º

▼11º

chuva 0%
00mm

chuva 0%
00mm

▲29º

▼11º

chuva 0%
00 mm

chuva 90%
13mm

▲29º

▼14º

ALTA DOS CUSTOS EXIGE QUE O 
PRODUTOR TENHA CUIDADO COM A 

RENTABILIDADE DA SAFRA

EPAGRI 30 ANOS

E  de conhecimento geral que 
os preços de vários produtos, 
neste caso os insumos 
agrícolas, vêm acumulando 

forte alta durante este ano. Os fertilizantes 
chegaram a dobrar de preço, defensivos 
em alguns casos quadriplicaram 
de preço, com isso se acendeu um 
alerta sobre todos os agricultores.

Vale lembrar que nos últimos 
dois anos o valor da soja e milho, 
principalmente, também se valorizou, no 
entanto, nos atuais custos é visível que 
a rentabilidade desta e da próxima safra 
deve ser inferior que a dos últimos anos.

Portanto, nunca foi tão importante 
que todos os produtores saibam 
exatamente quanto é seu custo, onde 
pode ser mais eficiente e como diminuir 
o custo sem perder produtividade. É 
comum em momentos como esses 
querermos cortar custos de qualquer 
forma, mas aí está o perigo, deixamos 
de investir no que é vital para a 
produção e ficamos presos em custos 

que só são danosos a rentabilidade.
A lista dos custos que podem acabar 

com a rentabilidade todo produtor 
sabe, juros muito altos, endividamento 
desnecessário (talvez não seja a hora de 
trocar aquela máquina que ainda faz o 
serviço) ou arrendamentos exorbitantes, 
também pode ajudar muito na redução de 
custos fazer o monitoramento de pragas 
e doenças para tentar reduzir o uso de 
defensivos, da mesma forma colocar 
energia em atividades que podem gerar 
ganhos de produtividade sem exigir um 
real a mais de gasto, por exemplo, aquele 
plantio com um pouco mais de paciência, 
a boa regulagem dos implementos 
e a pulverização com as condições 
de tempo ideais para evitar perdas.

L o g o ,  é  e v i d e n t e  q u e  o 
produtor rural vai enfrentar safras 
desafiadoras nos próximos anos, 
mas a enfrentar desafios o produtor 
rural já está mais do que acostumado.

E  m 20 de novembro 
d e  2 0 2 1  a  E p a g r i 
comemora 30 anos de 
bons serviços prestados 

à agricultura familiar catarinense. 
Em 1991 o Estado uniu os trabalhos 
de pesquisa e extensão rural e 
pesqueira, somando décadas de 
experiência em diferentes áreas 
e fortalecendo ainda mais o 
setor. De lá para cá, a Epagri se 
firmou junto à sociedade como 
uma empresa confiável e eficiente, 
sempre ao lado dos catarinenses.
Atualmente está presente em todos 
os municípios de Santa Catarina, 
que podem contar com o serviço 
de pelo menos um extensionista 
rural .  Dispõe de 13 unidades 
de pesquisa estrategicamente 
espalhadas pelo Estado a fim de 
desenvolver tecnologias aplicadas 
às necessidades dos agricultores de 
cada região. A estrutura da Empresa 
conta ainda com 13 Centros de 
Treinamento, também espalhados 
pelo território catarinense com o 
objetivo de capacitar agricultores, 
técnicos e outros profissionais. Os 
Centros de Treinamento contam 
com alojamentos, refeitórios, 
auditórios, salas de aula e outros 
equipamentos necessários para 
desempenharem suas funções.
Para manter tamanha estrutura 
em funcionamento, a Epagri tem 
uma equipe de 1686 colaboradores, 
40,4% alocados na extensão, 
24,4% atuando na pesquisa, 26,6% 
dedicados ao apoio às duas áreas e 
os 7,6% restantes desempenhando 
funções de gestão.O sucesso de 
Santa Catarina no agronegócio é 
um dos reflexos do bom trabalho 
desenvolvido pela Epagri ao longo 
de seus 30 anos de história. Em 
2020, em plena crise sanitária e 
econômica, o Estado catarinense 
alcançou o maior Valor de Produção 
Agropecuária (VPA) da história: 
R$40,9 bilhões. No ano passado, a 
agropecuária catarinense também 
bateu recorde de participação no 
valor de exportações do Estado: 

70,2%.Santa Catarina é hoje o 
maior exportador de suínos e o 
segundo maior de frangos do país. 
Somos o maior produtor de cebola, 
ostra, maçã e carne suína do país; o 
segundo maior produtor de arroz, 
carne de frango, palmito, pitaia e 
pera; terceiro de alho, erva-mate, 
maracujá e pêssego e quarto de 
uvas. Tudo isso numa área que ocupa 
apenas 1,13% do território nacional.
Os números comprovam o que os 
agricultores familiares catarinenses 
sabem há 30 anos: a Epagri é 
uma das grandes responsáveis 
por levar alimento de qualidade à 
mesa dos brasileiros, cumprindo 
plenamente sua missão de produzir 
conhec imento ,  tecnologia  e 
extensão para o desenvolvimento 
sustentável do meio rural, em 
benefício da sociedade.Com o 
objetivo de divulgar as ações de 
pesquisa e extensão rural realizadas 
pela Epagri no Estado de Santa 
Catarina nestas três décadas a 
Estação Experimental, a Gerência 
Regional e o Centro de Treinamento 
de Canoinhas estarão realizando 
eventos alusivos e comemorativos 
a esta importante data. No dia 
20 de novembro estará expondo 
fotografias e vídeos durante a 
realização da feira no Mercado 
Público Municipal de Canoinhas 
a partir das 7:00h. No dia 22 de 
novembro de 2021 estará ocupando 
a tribuna popular da Câmara 
Municipal para expor os trabalhos 
realizados em Canoinhas e Região.

Gilcimar Adriano Vogt
Estação Experimental de 

Canoinhas
Gerente de Pesquisa

Daniel Uba
Gerência Regional de 

Canoinhas
Gerente de Extensão
Gerência Regional de 

Canoinhas
Gerente de Extensão

´

CAMPO &
LAVOURA
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UNIGUAÇU APRESENTA 10 NOVOS CURSOS EM CANOINHAS

N
a sexta-feira, 12, a 
Faculdade Vale do 
Iguaçu Canoinhas, 
reuniu autoridades 

e a imprensa para anunciar o 
lançamento de diversos novos 
cursos, tanto na modalidade 
tradicional, quanto na Smart, que 
são cursos de ensino superior 
com ênfase na Educação Digital, 
mediado por tecnologias e 
m et o d o l o g i a s  i n ov a d o r a s . 
S e g u n d o  o  P r o c u r a d o r 
Institucional, professor Daniel 
Alberto Machado Gonzales, 
os cursos agora aguardam a 
publicação de portaria junto 
ao Ministério da Educação, e 
as inscrições para o processo 
seletivo estão previstas para 
iniciarem no ano de 2022. Para 
os novos cursos na modalidade 
tradicional que iniciarão em 
Canoinhas, foram apresentados 
conceitos muito favoráveis 
de autorização emitidos pelo 
Ministério da Educação (MEC). 
Na avalição do MEC, é importante 
destacar que as notas são 
atribuídas em uma escala de 1 
a 5, onde 5 é a nota máxima, 3 
é positiva e as notas 1 e 2 são 
consideradas insatisfatórias. 

Já na modalidade Smart, 
o Centro Universitário Vale do 
Iguaçu irá oferecer na Faculdade 
Vale do Iguaçu Canoinhas os 
seguintes cursos: Agronomia, 
Biomedicina, Educação Física 
(Licenciatura e Bacharelado), 
Gestão Hospitalar e Serviços 
da Saúde, Gestão de Recursos 
Humanos e Gestão de Negócios 

em Comércios e Serviços. A 
apresentação dos novos cursos 
ficou a cargo do reitor, professor 
Edson Aires da Silva, do vice-
reitor, professor Mateus Cassol 
Tagliani e do pró-reitor, professor 
Hilton Tomal. O reitor, em sua 
fala, destacou os investimentos 
da Uniguaçu em Canoinhas, e 
lembrou que neste primeiro 

ano de trajetória no município, 
já são mais de 120 acadêmicos 
na Instituição. Já o vice Tagliani, 
citou o intercâmbio que é feito 
entre a Instituição de Canoinhas 
e de União da Vitória, tanto na 
utilização da estrutura física e 
troca de conhecimentos com o 
corpo docente. Vale lembrar que 
o campus de União da Vitória é 

um dos mais estruturados do sul 
do Paraná e conta com diversos 
laboratórios,  que atendem 
aproximadamente 4 mil alunos. 

A UNIGUAÇU 

C o m  2 0  a n o s  d e 
c o n s t a n t e  c re s c i m e n t o ,  a 
Uniguaçu vem promovendo 
o desenvolvimento regional, 
colocando Porto União, União 
da Vitória, Canoinhas e Caçador 
no cenário do compromisso 
social com ensino de qualidade. 

A Uniguaçu faz parte de um 
grupo educacional, Coligadas 
UB, que há mais de 20 anos vem 
trabalhando para a formação 
de profissionais altamente 
qualificados e aptos a ingressarem 
diretamente no mercado de 
trabalho, capazes de promover 
o desenvolvimento regional. O 
grupo UB, é composto, portanto, 
pelo  Centro  Univers i tár io 
Vale do Iguaçu (Uniguaçu) de 
União da Vitória, pelo Centro 
Universitário Campo Real, de 
Guarapuava, pela Faculdade de 
Ensino Superior do Centro do 
Paraná (UCP), de Pitanga, pelas 
Faculdades Integradas do Vale do 
Ivaí (Univale), de Ivaiporã, e pelo 
Centro Universitário Autônomo 
do Brasil (Unibrasil), de Curitiba.

Os novos cursos tradicionais pre-
vistos para o ano de 2022 são: 
- Administração – Conceito 4
- Direito – Conceito 5
- Enfermagem – Conceito 4
- Engenharia Civil – Conceito 5
- Psicologia – Conceito 5

Com opções tanto para a modalidade tradicional, quanto para a Smart, comunidade de Canoinhas e região poderá 

Importante salientar que, atualmente, a Faculdade Vale do Iguaçu Canoinhas, em parceria com o UniBrasil, está com vestibular on-line aberto para 7 cursos 
na modalidade Smart. Para os novos cursos em 2022 haverá novos processos seletivos, de acordo com a publicação das portarias para abertura final de cada 

curso junto ao Ministério da Educação.
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Em meio à reta final 
da vacinação contra a 
Covid-19 na população 
e queda nos índices de 
contágio da doença, Santa 
Catarina acumula núme-
ros positivos na economia. 
Os serviços, por exemplo, 
um dos setores mais afe-
tados pela paralisação das 
atividades, tiveram alta 
de 13,1% nos últimos 12 
meses e de 16,6% no acu-
mulado do ano, segundo 
o IBGE. O destaque é a re-
cuperação do segmento de 
transportes com expansão 
de 20,5% em 2021. 

O resultado do Estado 
no setor é o melhor da 

região Sul e do Sudeste e 
também entre todos os 12 
estados pesquisados. A 
média de avanço no país 
foi de 6,8% em 12 meses, 
quase metade do percen-
tual de Santa Catarina. 

Indústria
Outro setor catarinen-
se com crescimento na 
casa dos dois dígitos é a 
indústria. Em 12 meses, a 
elevação foi de 16,4%. Já 
no acumulado do ano, o 

resultado foi de 18,1%.
Os destaques foram os 

segmentos de metalurgia 
(+54,1%), fabricação de 
máquinas e equipamen-
tos (+39%), fabricação 
de veículos automotores, 
reboques e carrocerias 
(+35,6%), e confecção de 
artigos de vestuário e 
acessórios (+23,5%).

A média brasileira em 
12 meses foi de 6,4%, 
menos da metade do re-
sultado de Santa Catarina. 
O Estado puxa a lista dos 
melhores indicadores 
entre os 14 estados pes-
quisados pelo IBGE neste 
quesito.

Edição 653 | rcnonline.com.br

Promo Week do Sicoob
De 11 a 19 de novembro, 

o Sicoob reduzirá suas ta-
xas do crédito consignado 
em todo o Brasil. Batiza-
da de “Promo Week”, a 
promoção visa viabilizar 
crédito para realização 
de projetos, organização 

financeira e até mesmo 
planejamentos futuros dos 
brasileiros. A redução será 
de até 37% nas taxas, que 
já são uma das menores 
do mercado, e será voltado 
para uma série de públi-
cos-alvo. 

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

SECOM/SC/DIVULGAÇÃO

Economia de SC acima da média nacional
Dados da indústria, comércio e serviços comprovam que desempenho catarinense é de recuperação pós-pandemia e destaque no Brasil

COMÉRCIO
O comércio tem 

variações menores do 
que os serviços e do que 
a indústria, mas está em 
patamar mais elevado 
em relação ao cenário 
pré-pandemia. Isso por-
que o setor reagiu mais 
cedo, ainda no segundo 
semestre de 2020, e 
agora registra elevação 
de "apenas" 4,7% em 12 
meses. No acumulado 
do ano, a elevação é 
mais tímida, de 3,7%.

Os segmentos do 
comércio com maior ele-
vação em relação à base 
histórica (índices de sete 

anos atrás) e com desem-
penho de destaque após 
a chegada da Covid, são 
artigos farmacêuticos 
(+50%), hipermercados e 
supermercados (+44,6%), 
e artigos de uso pessoal 
e doméstico (+38,3%). A 
média geral é de 23,2%.

"A recuperação 
econômica do estado, 
diferenciada em relação 
ao restante do país, está 
proporcionando um 
ambiente de negócios 
favorável aos empreen-
dedores", disse o gover-
nador Carlos Moisés da 
Silva. 

Oportunidade 
internacional 

Em missão aos Emira-
dos Árabes, o presidente 
da Federação das Indús-
trias de SC (Fiesc), Mario 
Cezar de Aguiar, afirmou 
que o país é uma porta 
de entrada para acessar 
outros mercados da região, 
além da Ásia e da Europa. 
Ele apresentou à delegação 
brasileira, formada por 
320 empresários, as opor-
tunidades de ampliação 
do comércio bilateral, e 
destacou estudo da Apex-
-Brasil que mapeou cerca 
de 450 produtos em que o 
Brasil pode incrementar as 
relações comerciais.

GNV é o mais econômico 
A competitividade do 

GNV em Santa Catarina 
no mês de setembro foi 
de 53% em relação ao 
etanol e de 40% quando 
comparado à gasolina, 
conforme cálculo realiza-
do pela SCGÁS com dados 
da Agência Nacional do 
Petróleo, Gás Natural e 

Biocombustíveis (ANP). 
O Estado tem 139 postos 
operando com o insumo e 
quase 112,5 mil usuários, 
segundo o Denatran. Des-
de janeiro, foram registra-
das 2,5 mil novas conver-
sões em Santa Catarina, e, 
nos últimos quatro anos, 
mais de 18 mil.
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N
o início da noite 
de domingo, 
14, o Corpo de 
Bombeiros de 

Canoinhas se deslocou até a 
rua Caetano Costa, esquina 
com a rua Vidal Ramos no 
centro de Canoinhas para 
atender um acidente de 
trânsito, envolvento uma 
moto e uma caminhonete.

No local, os bombeiros 
encontraram a moto YBR 
Yamaha conduzida por 
um homem de 20 anos, 
que estava em decúbito 
dorsal no meio da via, 
consciente e orientado 
com sinais vitais alterados 
(hipertenso), apresentando 

suspeita de fratura 
fechada no tornozelo direito.
Após realizar procedimento 
padrão de atendimento, 
a vítima foi levada até a 
UPA de Canoinhas.O outro 
veículo envolvido, uma Ford 
Ranger, era conduzido por 

um homem de 49 anos 
que nada sofreu e tinha 
como carona uma mulher, 
também de 49 anos, que 
t a m b é m  n a d a  s o fre u , 
a m b o s  p e r m a n e c e n d o 
no local, que ficou aos 
cuidados da Policia Militar.

O domingo de 
uma família 
C u r i t i b a n a 
não terminou 

como o previsto. Durante o 
deslocamento de Curitiba/
PR para Vitor Meireles/SC, 
o aparelho de GPS (Sistema 
de Posicionamento Global), 
acabou indicando uma rota 
alternativa, que encaminha 
por uma estrada de chão, 
na localidade de Rio da 
Lousa, interior de Itaiópolis. 
Em determinado ponto, a 
estrada acabou, e a família 
ficou literalmente sem 
saída.Embora o serviço 
de emergências prestado 
p e l o s  b o m b e i ro s  n ã o 
esteja relacionado a este 
tipo de ocorrência, essa é 
a única opção encontrada 
p o r  v i a j a n t e s  q u e  s e 
deparam com esse tipo 
de situação. Nos últimos 
anos, já foram registradas 
dezenas de situações como 
essa, sendo que em quatro 
delas foi  necessária a 

N
a manhã desta 
terça-feira, 16, 
por volta das 
10h10, o Corpo 

de Bombeiros atendeu a um 
princípio de incêndio no setor 
de manutenção de veículos 
pesados de uma empresa do 

s et o r  d e  m a d e i r a s , 

n o  b a i r r o  I n d u s t r i a l 
2 ,  e m  C a n o i n h a s . C o m 
a p rox i m a d a m e n t e  5 0 0 

litros de água, o fogo 
foi extinto, ficando o local 
aos cuidados do pessoal 
responsável pelo setor.

N
a manhã desta 
terça-feira, 16, 
por volta das 
11h15, policiais 

m i l i t a r e s  r e c e b e r a m 
informações de que um 
homem estaria com mandado 
de prisão ativo e residindo 
na localidade do Gavião, 
interior do município de Três 
Barras. Foi deslocado até a 
localidade, onde o homem foi 
abordado na estrada geral, 
próximo à sua residência.O 
homem tem histórico de 
ocorrências envolvendo 
arma de fogo, a guarnição 
iniciou entrevista, quando 
o abordado relatou que em 
sua residência estavam 
escondidas duas armas de 
fogo, pertencentes a seu 
patrão. Deslocado até o local, 
conversado com a esposa 

do homem, que levou a 
guarnição até onde estavam 
às armas, sendo localizadas 
duas espingardas: 1 CBC 
Cal.22 e outra Cal.32 que 
não foi possível verificar 
m a rc a  e  m o d e l o ,  m a s 
estava aparentemente com 
numeração raspada e 3 
munições Cal. 22.Diante dos 
fatos foi dada voz de prisão 
ao homem e conduzido 
para delegacia de polícia 
civil de Canoinhas para 
as providências cabíveis.

N
a sexta-feira, 12, 
por volta das 
14h45, policiais 
militares foram 

acionados via central de 
emergência, para deslocar 
até a Rua Nicolau Fernandes, 
bairro Campo da Água Verde, 
para averiguar denúncia de 
maus-tratos contra animais.
No local foram constados os 
fatos, sendo encontrada uma 
Égua e um Potro (em fase 
de amamentação), o filhote 
estava com feridas abertas 
nas pernas, ferimento no olho 
e desnutrido, se encontravam 
em um terreno baldio, sem 
área coberta para proteção 
contra o tempo.No local os 
animais estavam recebendo 

tratamento de um médico 
veterinário, o qual relatou 
que de fato tratava-se de 
condições de maus tratos, 
feridas não cicatrizadas 
abertas em duas pernas, 
alimentação insuficiente 
além de local inapropriado.
Os animais em questão 
tratam -se dos mesmos 
atendidos em ocorrência 
anterior, no dia 31 de outubro 
de 2021.Feito levantamentos 
de informações no local, 
constatado Maus Tratos, 
f o i  l a v r a d o  B o l e t i m 
n a  m o d a l i d a d e  Te r m o 
Circunstanciado em desfavor 
do proprietário e os animais 
foram recolhidos para local 
adequado: Clube do Cavalo.

N a  s ex t a - fe i r a , 
12, a Divisão de 
I n v e s t i g a ç ã o 

Criminal de Canoinhas, sob 
a coordenação do Delegado 
de Polícia Civil Darci Nadal 
Junior, após o deferimento 
de mandados de busca e 
apree nsão pelo  Poder 
Judiciário local, desencadeou 
operação policial com a 
finalidade de desmantelar 
uma organização criminosa 
para a prática de crimes 
de estelionato, extorsão, 
fa ls idade  ideológica  e 
falsidade documental.Na 
ocasião do cumprimento 
d a s  o r d e n s  j u d i c i a i s , 
f o r a m  a p r e e n d i d o s 
o b j e t o s  n e c e s s á r i o s 
para a investigação. As 
investigações apontam que 
os indivíduos cometiam 
os delitos via eletrônica, 

angariando informações de 

usuários de redes sociais, 
com as quais praticavam 
outros “golpes” na internet.
Os envolvidos são suspeitos 
de praticarem crimes por 
m e i o s  e l e t r ô n i c o s  e m 
diversos Estados brasileiros 
e arrecadavam significativo 
montante de dinheiro.Por fim, 
na ocasião das buscas, foram 
cumpridos dois mandados 
de prisão em desfavor dos 
primeiros investigados.

N o  i n í c i o  d a 
t a r d e  d e s t a 
terça-feira, 16, 

bombeiros se deslocaram 
até o cruzamento das 
ruas Jornalista Albino 
Budant com a 3 de Maio, 
no Centro de Canoinhas, a 
fim de atender um acidente 
de trânsito, tipo colisão 
frontal, envolvendo carro 
e moto. Ao chegar no local 
os bombeiros encontraram 
o condutor da motocicleta 
Honda CG Titan 125cc, um 
homem de 38 anos caído em 
decúbito dorsal na lateral 
da via, consciente e estável, 
p o r é m  a p r e s e n t a n d o 
ferimentos abrasivos com 

extensão por  toda 
a  l a t e r a l  d a  p e r n a 
esquerda (tíbia e fíbula), 
e no joelho direito, que 
t a m b é m  a p r e s e n t a v a 
ferimento corto contuso, 
além de escoriações em 
ambas as mãos. O outro 
veículo, um Fiat Palio com 

placas de Canoinhas, 
era conduzido por uma 
mulher de 42 anos, a qual 
nada sofreu. Após realizado 
todos os procedimentos 
padrões, o motociclista foi 
encaminhado até a UPA 
de Canoinhas e o local 
ficou aos cuidados da PM.

MOTOCICLISTA FERIDO I

INCÊNDIO EM EMPRESA

ARMA DE USO RESTRITO

MAUS TRATOS A ANIMAIS

POLÍCIA PRENDE EM 
CANOINHAS, HOMENS 

ACUSADOS DE APLICAR 
GOLPES PELA INTERNET

MOTOCICLISTA FERIDO II

PERDIDOS PELO GPS

intervenção dos bombeiros, 
devido a peculiaridades da 
situação.Diante disso, a 
Corporação de Bombeiros 
Voluntários de Itaiópolis 
orienta as pessoas que 
e m  d e s l o c a m e n t o 
regional ou mesmo entre 
estados, que por ventura 
necessitem passar por 
Itaiópolis, especialmente 
na rodovia SC 114, que 
programem sua viagem, 
obtendo informações do 
trajeto a efetuar, evitando 
que situações como essa 
aconteçam.Por ser uma 
região de limite territorial, 

o s  C o m a n d a n t e s  d a s 
Corporações de Bombeiros 
Vo l u n t á r i o s  d e  V i t o r 
Meireles e de Itaiópolis 
deverão se reunir em breve, 
onde em conjunto buscarão 
alternativas junto à demais 
ó rg ã o s  r e s p o n s á v e i s 
para sanar esse tipo de 
problema.Referente  a 
situação deste domingo, 14, 
após 05 horas de buscas, 
os Bombeiros Voluntários 
d e  V i t o r  M e i r e l e s 
encontraram a família, e 
prestaram todo o apoio 
necessário para a mesma.
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BRASILEIRÃO SÉRIE A

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X

FINAL

QUI 28/10 19:00         Bragantino   3     0  Sport
SÁB 20/11 19:00        Atlético-MG              Juventude
SÁB 20/11 19:00           Fortaleza              Palmeiras
SÁB 20/11 19:00      Chapecoense             Grêmio
SÁB 20/11 21:00         Atlético-GO             Ceará
SÁB 20/11 21:30      Internacional              Flamengo
DOM 21/11 16:00       Fluminense              América-MG
DOM 21/11 16:00       Corinthians              Santos
DOM 21/11 19:00               Bahia              Cuiabá
QUA 24/11 21:30          São Paulo              Athletico-PR

DOM 21/11 16:00      Internacional                São Paulo 
DOM 28/11 11:00          São Paulo                Internacional

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

37ª RODADA
QUI 18/11 21:00   Sampaio Corrêa              Cruzeiro
SEX 19/11 19:00              Brusque              Operário-PR
SEX 19/11 19:00                 Vasco               Remo
SEX 19/11 21:30            Vila Nova               Londrina
SÁB 20/11 16:30           Confi ança               Ponte Preta
DOM 21/11 18:30             Náutico               Avaí
DOM 21/11 19:00             Coritiba               CSA
DOM 21/11 19:00 Brasil de Pelotas              Botafogo
SEG 22/11 18:00                   CRB               Vitória
SEG 22/11 20:00              Guarani               Goiás

QUI 27/01                     Colômbia              Peru
QUI 27/01                    Venezuela              Bolívia
QUI 27/01                      Paraguai              Uruguai
QUI 27/01                           Chile              Argentina
QUI 27/01                      Equador              Brasil

DOM 21/11 15:00 PEDRA BRANCA       BLUMENAU 
QUA 17/11 15:00           JARAGUÁ       BATISTENSE 
QUA 17/11 20:00                  NEC       IMBITUBA 
DOM 21/11 15:00             PORTO       C.A. ITAJAÍ

X
X
X
X
X

X
X
X
X

ELIMINATÓRIAS DA COPA - AMÉRICA 
DO SUL

CAMPEONATO CATARINENSE
SÉRIE C

34ª RODADA

15ª RODADA 9ª RODADA TURNO ÚNICO

COPA DO BRASIL

X
X

FINAL
DOM 12/12                 Atlético-MG              Athletico-PR
QUA 15/12                Athletico-PR              Atlético-MG
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O Caravaggio venceu o Itajaí 

Três representantes de Santa Catarina estiveram no pódio da 
categoria cadete 

Três atletas do Masculino e uma do feminino representaram Santa Catarina

Partida foi realizada no estádio Heriberto Hülse

Equipe venceu a Eletromaster na grande final 

ES
PO

RT
E

D
ivulgação

Fabrício Júnior

D
ivulgação

D
ivulgação

Fernando Ribeiro/FCF

CARAVAGGIO SOBE PARA A “B” E ENFRENTARÁ O 
NAÇÃO CANOINHAS EM 2022 CATARINENSES SE DESTACAM 

NO INTERESTADUAL 
DE KART, NO RS

COM QUATRO ATLETAS QUE ATUAM EM SC, 
BRASIL LEVA DUAS PRATAS NA COPA AMÉRICA DE 

BASQUETE 3X3

AVAÍ É CAMPEÃO DO CATARINENSE SUB-20

TIME DA PRATINHA É 
BICAMPEÃO DO MUNICIPAL DE 

SOCIETY EM PAPANDUVA

A o i t a v a  r o d a d a 
d o  C a m p e o n a t o 
C a t a r i n e n s e  d a 
Série C, disputada 

neste fim de semana, definiu 
o primeiro acesso para a 
Série B do Campeonato 
Catarinense de 2022. O 
Caravaggio, que estreou 
na atual temporada no 
profissional, conquistou o 
acesso, e no ano que vem, 

enfrentará o Nação Esportes 
Canoinhas pela competição.
O Caravaggio subiu ao 
vencer o Itajaí, no estádio 
Roberto Santos Garcia, em 
Itajaí, por 2 a 1. Nos outros 
do is  jogos  da  rodada , 
Imbituba e Porto empataram 
em 2 a 2, e o Navegantes, 
fora  de  casa ,  superou 
o Batistense por 4 a 2.
A rodada teve início no 

s á b a d o ,  c o m  a  v i t ó r i a 
do Blumenau em c ima 
do Jaraguá, em Indaial .
N a  c l a s s i f i c a ç ã o ,  o 
Caravaggio l idera com 
21 pontos. O Blumenau é 
o segundo com 18. Com 
15, o Itajaí é o terceiro. O 
Porto, único representante 
d o  P l a n a lt o  N o r t e  n a 
competição, está na quinta 
colocação com 11 pontos.

O time da 
Pratinha se 
c o n s a g r o u 
bicampeão do 

municipal de futebol 
society de Papanduva. 
A final do campeonato 
aconteceu na localidade 
de Queimados, no 
campo do Carlão.
Organizado pela 
Secretaria de Assistência 
Social através do 
Departamento Municipal 

de Esportes (DME), o 
campeonato contou 
com a participação 
de várias equipes.
Os resultados das 
finais foram os 
seguintes: Pratinha 3 x 
1 Eletromaster (final); 
Cantinho da Moda 2 x 
1 Pega Fogo (disputa 
de 3º lugar) e CVP 
2 x 1 Cooperalfa 
(final dos veteranos).

O piloto Augusto 
Vernieri, filiado 
à Federação de 
Automobilismo 

de Santa Catarina 
(Fauesc), conquistou o 
título gaúcho de kart, 
na categoria cadete, no 
Kartódromo de Venâncio, 
e já desponta como uma 
das principais promessas 
da modalidade no Brasil.
O segundo colocado na 
cadete é o catarinense 

de São Miguel do Oeste, 
Antônio Delevati e o 
terceiro é de Concórdia, 
Bernardo Weber. Na 
categoria Graduados, 
o piloto de Chapecó, 
João Pedro Bortoluzzi, 
foi o campeão. 
Com isso, Santa Catarina 
continua entre os 
principais estados do 
Brasil no automobilismo, 
em diversas categorias.

C  om quatro 
r e p r e s e n t a n t e s 
do basquete 
catarinense, o Brasil 

fez história no basquete 
3x3 das Américas. Neste 
domingo, 14 de novembro, 
as Seleções Brasileiras 
conquistaram vaga para 
o Mundial de 2022, em 
Antuérpia, na Bélgica, e de 
quebra subiram ao pódio 
no masculino e feminino, 
com a medalha de prata 
para os dois naipes na 
primeira edição da Copa 
América na história.
O torneio foi realizado em 
Miami, nos Estados Unidos, 
casa do rival no masculino 
e feminino. Na decisão das 
mulheres, vitória americana 
por 21 a 9. Já na final dos 
homens, em jogo mais 
equilibrado, os donos da 
casa venceram por 21 a 15.
Pela seleção masculina, 

O   Avaí ficou com 
o título do 
C a m p e o n a t o 
Catarinense Sub-

20 2021. Na tarde deste 
domingo, a equipe ficou com 

o título ao vencer o Criciúma, 
no estádio Heriberto Hülse, 
na decisão nas cobranças de 
pênalti. No tempo normal, o 
Criciúma venceu por 1 a 0.
Depois de ter vencido o jogo 

de ida por 1 a 0, o Avaí jogava 
pelo empate para ficar com 
o título. No tempo normal, 
os criciumenses venceram 
por 1 a 0. Mas nos pênaltis, 
o Avaí levou a melhor.

estiveram os catarinenses 
Jefferson Socas (APAB 
Blumenau) e William 
Weihermann (Basquete 
Joinville), além de Léo 
Branquinho, atleta do 

São Paulo DC no 3x3, e 
que jogou o Catarinense 
pela AJAB. Já no feminino, 
Vitória Marcelino, do BFB 
Blumenau, representou 
o basquete do estado.
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DECORAÇÃO ESTIMULA CRIANÇAS A SE 
ALIMENTAREM BEM 

NAS ESCOLAS DE CANOINHAS
Em Canoinhas, as 
unidades escolares estão 
sendo estimuladas a 
apresentarem o cardápio 
oferecido aos alunos de 
forma divertida e lúdica. 
O setor de alimentação 
escolar da Secretaria 
Municipal de Educação 
de Canoinhas elaborou 
materiais e atividades para 
serem desenvolvidas nas 
unidades no mês passado. 
“Fizemos e-books com 
receitas diferenciadas, 
atividades com a horta 
escolar, jogos (memória/
dominó/tabuleiro) e 
teatros com fantoches”, 
revela a coordenadora 
do setor de alimentação, 
Cristiane Herbst Mota. 
O objetivo da ação “é 

reforçar a importância 
da inclusão de uma 
alimentação saudável na 
vida dos nossos alunos e que 
eles levem esses ensinos 
por toda a vida”, comenta. 
A nutricionista Caroline 

Pacheco lembra que os 
alimentos que escolhemos 
e a forma como os 
consumimos afetam 
nossa saúde e do nosso 
planeta, por isso a ação 
foi realizada nas escolas.
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Relembrando 1971 Flashes para Stern - Eth

OS JARDINS QUE EMBELEZAM MARCÍLIO DIAS
FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Parabéns aos moradores do distrito de Marcilio Dias pela dedicação com suas moradas, cultivando lindos jardins e tornando 
nossa vila ainda mais encantadora!

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando

Casamento de Etsuko e Yoshiharu Nagano em 20 de 
novembro de 1971

Retorno do tradicional almoço do PM/BM

Casa de Alfredo e Eva Ramthum Gisela Jarschel Iracema Kersten
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HORÓSCOPO OBTUÁRIO

CRUZADAS

Falecimento do Sr. Davi Kondras, 
com 52 anos.
Deixa enlutados, deixa 03 fi lhos, 
04 netos e demais familiares. 
Velório ocorreu na Igreja 
Pentecostal Novas Gerações de 
Adoradores, no dia 16/11/2021.
O sepultamento aconteceu no  
Cemitério de Marcílio Dias.

Falecimento do  Jovem Maycon 
Douglas de Souza, com 23 anos.
Deixa enlutados,Pai,Mãe,3 
irmãos,cunhados,sobrinhos e 
demais familiares e amigos.Velório 
ocorreu na Sala de Velório do Bairro 
São Cristóvão, no dia 17/11/2021. 
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Três Barras.

Falecimento do Sr Carlos da Silva 
Martins, com 67 anos.
Deixa enlutados,  familiares e 
amigos. Velório ocorreu na  igreja 
Quadrangular no Bairro Cristo Rei, 
no dia 08/11/2021 . O sepultamento 
aconteceu no Cemitério  de Marcilio 
Dias

Falecimento do Srª : Amélia 
Ostwald Lima com 80 anos. Deixa 
fi lhos,netos,bisneto e demais 
familiares e amigos. O sepultamento 
aconteceu no dia 10/11/2021 no
Cemitério da Sereia.

Falecimento do  Sr Antônio Carlos 
Neppel com 67 anos.
Deixa enlutados, esposa, fi lhos, netos 
e demais familiares e amigos.Velório 
ocorreu no Pavilhão da Igreja de 
Pinheiros, no dia 17/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de Pinheiros

Falecimento do Sra. Terezinha de 
Jesus Andrecovicz com 78 anos.
Deixa enlutados, esposa, 04 fi lhos, 
netos e demais familiares.Velório 
ocorreu  na Capela da Gralha, no dia 
14/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério de São Miguel do Rio da 
Areia do Meio.

Falecimento do Sra. Alvine Ilma 
Knuppel com 62 anos.
Deixa enlutados, mãe , 4 irmãos e 
demais familiares. Velório ocorreu na 
Capela Mortuária São José, no dia 
04/11/2021 seguiu para o
Crematório Municipal de Canoinhas.

Falecimento do Sr  Eliseu Augusto 
Schuartes com 59 anos.
Deixa enlutados, 02 fi lhos,1neto e 
demais familiares e amigos. Velório 
ocorreu no Centro de Velórios 
Unissel, no dia 09/11/2021.
O sepultamento aconteceu no 
Cemitério Municipal de Canoinhas.

RECEITA

INGREDIENTES:

• 1 kg de patinho moído
• 200 g de bacon processado
• 1 dente de alho picado
• 1 cebola picada
• 1 pimenta dedo-de-moça picada
• 1 colher (chá) de cominho moído
• 1/2 colher (chá) de canela em pó
• 1 ovo
• 1 colher (sopa) de cebolinha
• 2 colheres (sopa) de salsinha

ESPETINHO DE ALMÔNDEGA

• Em uma tigela, misture a carne 
moída, o bacon, o alho, a cebola, a 
pimenta, o cominho, a canela, o ovo, 
a cebolinha e a salsinha.

• Misture tudo muito bem.
• Ajuste o sal e misture até fi car 

hmogêneo.
• Abra um pouco da carne na mão e 

coloque um cubinho de mussarela.
• Feche e enrole formando uma 

MODO DE PREPARO

Essa semana promete! 
Os arianos podem fi car 
tranquilos que não faltará 

disposição para eliminar hábitos ruins 
e relações tóxicas. É importante evitar 
confl itos. No trabalho, preste atenção 
que vai render. Dobre a atenção com o 
dinheiro e cuide mais da saúde. Se tiver 
algum crush, vai rolar muita paquera e 
clima de romantismo. 

Ótima semana para os 
leoninos, pois vontade e 

energia não faltarão - principalmente 
em assuntos de saúde e trabalho. 
Você terá boas chances de 
alcançar uma ambição antiga. 
Chances de reviver algum amor 
do passado. Para as solteiras, 
pode rolar um crush no trabalho.

Vibrações positivas para as 
fi nanças. Mesmo com alguns 

perrengues no trabalho, você vai 
tirar de letra porque estará com mais 
energia. Saúde em fase boa, também. 
Já na paixão, o convívio com o par terá 
dias agradáveis. Se estiver de olho em 
alguém, fale só o necessário e cuidado 
com fofocas sobre o futuro romance. 

É hora da colheita, capricornianos, 
vem dinheiro por aí. Os resultados 

do seu empenho vão aparecer no trampo 
e no bolso. Mais atenção às relações 
pessoais: exercite o jogo de cintura para 
lidar com desavenças. Possibilidade 
de discussão com o par por causa de 
assuntos fi nanceiros, mas a sintonia 
melhora. Se estiver a fi m de mergulhar 
num namoro, esse é o momento.

Cuidado para não chutar o 
balde e ir longe demais. Vem 

melhorias em diversas áreas da vida, mas 
cuidado para não atrair desavenças com 
amigos ou chefes na tentativa de fazer 
valer suas opiniões. Saúde protegida! A 
relação a dois é de harmonia. Se está na 
pista, terá mais sorte para fi sgar o crush.

   Tanto na saúde como no trabalho, 
precisa de mais atenção. 

Inclusive é importante segurar a grana 
e não sair gastando, pois imprevistos 
podem surgir. Os astros prometem boas 
vibes e sucesso em provas, concursos 
e estudos. No romance não vai faltar 
carinho, mas esclareça qualquer 
dúvida e se controle para não brigar. 

Fase para colocar os pingos 
nos is e organizar tudo o que 

precisa. O trabalho vai fl uir numa 
boa, mas atenção: tenha bom senso e 
muita paciência. Mudanças positivas 
podem aparecer no caminho. Com 
a saúde, redobre os cuidados. Na 
paquera, muito romance no ar! Se joga! 

Librianos devem fi car atentos 
com a grana: vem novidade por 

aí, mas é importante se organizar e 
não abusar dos gastos. A autoestima 
deste signo estará mais elevada, o 
que será ótimo para conquistar aquele 
crush que tanto deseja ou aproveitar 
momentos quentes com o par.

Tenha mais jogo de cintura em 
suas relações. Paciência é a 
palavra de ordem para seguir 

a vida sem perder as estribeiras. 
Cuidado para não tomar atitudes 
ou decisões impensadas. Alegria 
de viver marca o momento. Se está 
em algum relacionamento, o clima 
será de bastante amor e calma.

Invista na sabedoria e 
controle o estresse. Nesta 

semana, os geminianos precisam 
focar nos compromissos. Garra e 
disposição não vão faltar. Caso surjam 
imprevistos no caminho, confi e na 
intuição. Fase propícia para momentos 
de descontração com o crush.

Confi e na sua intuição.  Saiba 
administrar as fi nanças e procure 

praticar o autocuidado. Sua saúde vai 
pedir atenção. As emoções estarão 
à fl or da pele, principalmente nos 
assuntos do coração. Caso esteja em 
busca de algum romance, vá com calma.

Para esse signo, a palavra é 
criatividade. É hora de abusar 

da imaginação para ter mais dinheiro 
no bolso. Vem muita notícia boa por aí, 
acredite! Semana de pura paixão para 
as cancerianas em relações estáveis.

Áries

Touro 

Gêmeos

Câncer

  Leão

Virgem

 Libra

 Escorpião 

 Capricórnio

Sagitário

 Aquário

Peixes

S
O

LU
Ç

Õ
E

SSoluções para 
as palavras 
cruzadas no box 
ao lado.

almôndega.
• Passe as almôndegas, primeiro 

na farinha de trigo, depois no ovo 
batido e por último na farinha de 
rosca.

• Coloque duas almôndegas no 
espetinho.

• Frite em óleo quente.

• sal a gosto
• 250 g de mussarela em cubos
• 1 xícara de farinha de trigo
• 3 ovos batidos
• 1 xícara de farinha de rosca
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

Entre 1918 e 1921, o casal José Emiliano Uba e Happe Seleme, moradores de Três 
Barras. A foto é do acervo de Félizinho Silveira. 

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

INVESTIR EM CONHECIMENTOS

Q
uanta ignorância existe 
neste mundo. Por que 
tanta ganância  em 

adquirir valores? É bom saber 
que o maior valor é investir 
em conhecimentos. Não seja 
como um Faraó. Deus nos 
criou sem precisar de nós. 
Apenas com pensamento de 
seu amor. Mas, não se esqueça 
de que não nos salvará sem 
que nós queiramos. A criação 
é uma doação da vida. Deus 
nos criou inteligentes e como 
o dom da liberdade que nos 
faculta a opção de vida. Por 
incrível que pareça, Deus nos 
destinou para o bem, mas não 
nos escravizou bem. Tanto que 
não temos o direito, mas temos 
a possibilidade de praticar 
o mal. Pense sempre nessa 
frase de Santo Agostinho. 
“Deus te criou sem precisar 
de ti, mas ele não te salvará 
sem tua vontade.” É bom fazer 
um exame de consciência 
reconhecer-se e aceitar-se 

fraco, frágil, imperfeito e cheio 
de limitações; reconhecer com 
humildade o erro cometido, 
aceitando-o como um fato 
irreversível e consumado; 
arrepender-se com sinceridade, 
detestando e condenando o 
erro cometido; retomar a luta 
e perseverar no esforço para 
corrigir-se; pedir perdão a Deus 
é confi ar na sua misericórdia; 
por fi m, agradecer com alegria 
o perdão recebido. Resumindo: 
não pensa em levar valores 
para o além. Não é possível. 
Veja esta. Foi encontrada a 
caveira de um Faraó, do qual 
saíram ratos: que coisa! Ter 
sido rei do Egito e acabar num 
barco de ratos! Porém... Será 
que o homem é mais do que 
isso? Rir: se você pensa em 
milhões na terra, signifi ca que 
em Marte é apenas um salário. 
Ou seja, tu não estás rico, estás 
apenas no planeta errado. Quá-
Quá-Quá. Paz e bem. 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

FALA CIDADÃO
A VEZ E A VOZ DO LEITOR

TRÊS BARRAS

PROBLEMA RESOLVIDO

MORADORES QUEREM LOMBADA

MANUTENÇÃO DE RUA

Quero agradecer a 
Administração da Prefeitura 

de Três Barras e todos os que 
colaboraram para que essa 
obra muito importante para os 
moradores da rua Guilherme 

João Baukat, no São Cristóvão, 
fosse executada com muita 
dedicação!”, publicou um 
internauta nas redes sociais. 

N
esta terça-feira, 16, um 
motociclista fi cou ferido 
após ser atropelado na 

Rua 3 de Maio, no cruzamento 
com a Jornalista Albino Budant, 
no centro de Canoinhas. 
No local, constantemente 

acontecem acidentes, que faz 
com que os moradores cobrem 
uma solução do município, 
inicialmente, a instalação 
de lombadas para reduzir a 
velocidade dos motoristas. 

E
m setembro, uma moradora 
da Rua Curitibanos, no 
Bairro Alto das Palmeiras, 

em Canoinhas, cobrou da 
prefeitura uma solução para um 
esgoto que estava sendo jogado 

à céu aberto no local. Na última 
semana, a mesma moradora 
utilizou as redes sociais para 
agradecer e parabenizar a 
secretaria de obras de Canoinhas 
pela realização do serviço. 

D   urante a semana, 
internautas pediram 
que a prefeitura de 

Canoinhas, através da secretaria 
de obras, tivesse mais atenção 

com as ruas que cercam o 
Arroio Monjolo, no centro de 
Canoinhas, que atualmente 
necessitam de manutenção. 
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SERVIÇOS

VENDE-SE 27 
METROS DE MURO 
PRÉ-FABRICADO 
EM ÓTIMO ESTADO 
PARA RETIRAR NO 
LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS. R$ 270. 
FONE: 47 98803-4246.

VENDE-SE FREEZER 
HORIZONTAL 220 
LITROS EM BOM 
ESTADO (47) 9 9953-
5443

VAGA DE SERVENTE 
DE LIMPEZA 
44 HORAS SEMANAIS  
SALÁRIO COMPATÍVEL 
COM A FUNÇÃO 
ENVIAR CURRÍCULO 
NO E-MAIL 
ZELARFINANCEIRO@
GMAIL.COM OU 
PESSOALMENTE NA 
RUA VIDAL RAMOS 
655 SALAS 201/202 
CENTRO EDIFÍCIO 
ANEMARIA DAS 08:00 
AS 17:30. 

TRABALHO COM 
REFORMAS, 
PINTURAS E 
SERVIÇOS GERAIS. 
(47) 9 96762485 

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS  E DOMÉSTICA. 
CONTATO 47 9 9230 
2916 OU 47 9 9150 
9031 

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA OU 
CUIDADORA DE 
IDOSOS  POSSUI 
REFÊRENCIAS FONE: 
47 9 9759 1699 FALAR 
COM VERA

PROCURO EMPREGO, 
PARA PEDREIRO COM 
ÓTIMAS REFERÊNCIAS, 
FONE: 47 9 8836 2945 
FALAR COM JOÃO 

PROCURO TRABALHO 
DE GERENTE PARA 
LOJA, TENHO 
EXPERIÊNCIA, FONE: 
(11) 9 5194 - 5438 
FALAR COM IRIS 

CUIDADORA DE 
IDOSOS TENHO 
REFERÊNCIAS, 
DISPONIBILIDADE DE 
SEGUNDA À SEXTA, 
FONE: (11) 9 5194 - 
5438 FALAR COM IRIS 

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS
Valor R$ 100,00 em 
ótimo estado. Fone: 47 
9 8426-9119  

VENDE-SE 1 
BICICLETA
Montanbaik R$ 120,00 
Fone: 47 9 8426-9119

VENDE-SE PONTO 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

COMERCIAL
Rio D’Areia do Meio, 
Aceito proposta, Valor 
R$ 70.000,00 Fone: 47 
9 9647-7627 falar com 
Marcelino

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Interessados entrar 
em contato com 
Marici Fuck. Possuo 
experiência. Telefone/; 
(47) 9 9232-4427 

PROCURO EMPREGO 
CUIDADOR DE IDOSO
Com 11 anos de 
experiência. Atende 
em residência própria 
apropriada para idosos. 
Daniel (47) 9 8822-
0633. 

PROCURO EMPREGO 
COMO SERVENTE DE
PEDREIRO OU 
SERVIÇOS
GERAIS
Adilson. (47) 9 9167-
5313
ou (47) 9 9774-2834.

PROCURO EMPREGO
DE DOMÉSTICA,
DIARISTA OU BABÁ
Com experiência.
(47) 9 9928-6170, falar 
com Maria de Fátima.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA OU
MENSALISTA
Disponibilidade para 
o período matutino 
como 
diarista. (47) 9 9623-
4940, falar com 
Rosangela.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o 
dia todo em Canoinhas, 
segundas, quartas e 
sextas.
(47) 9 9906-7857,
falar com Cleonice.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS OU DIARISTA 
MEIO PERÍODO 
Iraci Leandro 
Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO 
DE
DIARISTA OU 
CUIDADORA
Com referências, 
disponibilidade para 
finais de semana. (47) 
9 8806-0087, falar com 
Vera.

PROCURO EMPREGO 
DE DIARISTA, 
DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida  
Martins.
(47) 9 9266-9504
(47) 9 8907-3272

SERVIÇOS DE 

ELIMINAÇÃO DE 
VESPAS, CORTE E PODA 
DE 
ÁRVORES
(47) 3622-3327, falar 
com Silvano ou (47) 
3622-5679, falar com 
Edson.

PROCURO EMPREGO
COMO PINTOR
Trabalho com todos os 
tipos de pintura. (47) 
3627-2369, falar com 
Lauro.

PROCURO EMPREGO 
COMO CUIDADORA DE 
IDOSOS, CRIANÇAS 
ESPECIAIS OU BABÁ
Com experiência 
e referências. 
Disponibilidade para o 
horário de manhã ou a 
noite. Também posso 
cuidar no hospital. (47) 
99742-7270 (Whatsapp). 
Falar com Elisabete.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Rosangela. Com 
experiência. Disponível 
para qualquer horário. 
R$ 80,00.  47) 9 8426-
3983.

PROCURO EMPREGO DE 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU CUIDADORA 
DE IDOSOS (COM 
EXPERIÊNCIA) 
Rosete Maros. (47) 9 
9251-9031 ou (47) 3622-
1540.

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. 
Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de 
grades. R$ 100,00. (47) 
9 9807-8395 ou (47) 9 
9651-1997 Whatsapp. 
Falar com Nereu ou 
Claudia

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO 
DA MANHÃ - COM 
REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados (47) 9 
9628-7753.

PROCURO EMPREGO 
AUXILIAR DE COZINHA, 
VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em 
vendas. (47) 9 9676-
9040

PROCURO EMPREGO 
DIARISTA, DOMÉSTICA 
OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO 
DOMÉSTICA, DIARISTA 
OU BABÁ
Interessados entrar em 
contato com Marília.

O Sine da Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
do Governo de Canoinhas oferece novas vagas de emprego:

TECNICO EM INFORMÁTICA
Escolaridade: ensino médio completo ou superior na área 

de informática
CNH: B
Exigência: experiência na área

TÉCNICO EM SEGURANÇA DO TRABALHO
Escolaridade: técnico em segurança do trabalho
Exigência: experiência registrada em carteira de trabalho

Mais informações:  comparecer na Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico do Governo de Canoinhas, no SINE, na 
Rua Vidal Ramos nº 650 (no antigo fórum), entre 8h e 12h e das 13h às 
17h. Levar carteira de trabalho e currículo para agendar entrevista.

O  posto  do  S istema 
Nacional de Emprego (Sine) 
de Três Barras está ofertando 
uma vaga para Auxi l iar 
Mecânico de Refrigeração. 
Vale ressaltar que para esta 
vaga não é exigida experiência 
na função, porém, é necessário 
ter o Ensino Médio completo.

Também são ofertadas 
10 vagas para Trabalhador 
Volante  da  Agr icultura , 
não sendo obrigatório ter 
experiência comprovada 
em carteira profissional.

I n t e re s s a d o s  d ev e m 

p r o c u r a r  o  S I N E  p a r a 
fazer o cadastro e pegar 
e n c a m i n h a m e n t o  p a r a 
entrevista. No ato devem estar 
portando RG, CPF, carteira 
de trabalho e curr ículo .

O  S i n e  m u n i c i p a l 
funciona junto à secretaria 
d e  A s s i s t ê n c i a  S o c i a l , 
Trabalho, Emprego e Renda, 
situada à Avenida Rigesa 
n° 240, no centro da cidade.

O atendimento acontece 
de segunda a sexta-feira, das 
08h às 12h e das 13h10 às 17h.

SINE DE CANOINHAS ABRE 
NOVAS VAGAS DE TRABALHO

SINE DE TRÊS BARRAS 
OFERTA ONZE VAGAS DE 

EMPREGO
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DIVERSOS

VENDE - SE 27 METROS 
DE MURO PRÉ-
FABRICADO EM OTIMO 
ESTADO PARA RETIRAR 
DO LOCAL, CENTRO DE 
CANOINHAS R$ 270 
TELEFONE (47) 9 8803 - 
4246
VENDE - SE PARATI 
BOLA ANO 97 MOTOR 
AP 1.6 COM INJEÇÃO 
ELETRONICA 4 BICO 
ACEITO MOTO BROS OU 
FAN NO NEGÓCIO VALOR 
10.000,OO CONATO PELO 
TELEFONE (47) 9 8496-
4493

FRETE  FALAR COM JÚLIO 
(47) 9 9996-6388

VENDE - SE ACELO 715  
ANO 2006 FALAR COM 
JÚLIO (47) 9 9996-6388

ALUGO CHALÉ 
ARAUCÁRIA DIAS DE 
SEMANA E FINAIS 
DE SEMANA ESPAÇO 
ACONCHEGANTE 
LOCALIZAÇÃO SÍTIO 
NOVACK MORADA 
CAMPESTRE EM TRÊS 
BARRAS BR 280 FÁCIL 
ACESSO CONTATO COM 
ELIANE 47 9 99860510

COMPRO UM TOCA 
DISCOS USADO DE 
QUALQUER MARCA 
TRATAR COM RAQUEL C 
DA SILVA  CELULAR 
47 9 99603679

PROCURA-SE QUARTO 
PARA ALUGAR
FALAR COM VERA 
997591699 

 VENDO AUTOMÓVEL 
STILO CONNECT,1.8 ANO 
2004, CARRO COMPLETO. 
COR PRATA 
VALOR 15.900,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TENHO PARA NEGOCIAR 
4.000 ÁRVORES DE 
EUCALIPTOS COM 16 
ANOS. MADEIRA GROSSA. 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727 

TERRENO RURAL COM 
4,3 ALQUEIRES EM BELA 
VISTA DO TOLDO.  

ACEITO AUTOMÓVEL ATÉ 
30% DO VALOR OU LOTE 
NA CIDADE  
VALOR 130.000,00 
FALAR COM JOÃO 
WATSAP 41 99926-6727

 VENDE-SE 3 (TRÊS) 
ÁREAS DE TERRA.
1ª - DOIS ALQUEIRES DE 
TERRA NA LOCALIDADE 
DE PULADOR, MAJOR 
VIEIRA.
2ª - ÁREA COM 
7.397,33M²
3ª - ÁREA COM 3.698,66 
M²
2ª ÁREA É AOS FUNDOS 
DA 3ª ÀREA QUE FICA NA 
RUA ARGEMIRO PIRES 
PRÓXIMAS HOSPITAL DE 
MAJOR VIEIRA.
INTERESSADOS ENTRAR 
EM CONTATO PELO 
MESSENGER OU PELO 
TELEFONE (47) 9 9909 
9175 COM ZENITA 
BORECK

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO POR VALOR R$ 
50,00 
9 8426-9119

VENDE-SE GELADEIRA 
POR VALOER R$ 100 
9 8426-9119
VENDE- SE FOGÃO 
ELETRICO 2 BOCAS
9 8426-9119

VENDE-SE FOGÃO 4 
BOCAS COR BRANCA 47 
9 8426-9119

COMPRO MADEIRA 
USADA 47 988689564

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 
9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 

VENDO TERRENO RURAL 
COM 6 ALQS DE CAÍVAS 
EM PULADOR MAJOR 
VIEIRA, DIVIDIDOS EM 
DUAS ÁREAS BEM 
PRÓXIMAS UMA DA 
OUTRA , E COM UMA CASA 
DE 70,00 M²,TERENO   
PRÓPRIO BOM PARA 
MORAR, FAZER SITIO, 
PLANTA DE ERVA-
MATE  OU INVERNADA, 
FAZ  FRENTE PARA 
ESTRADA PRINCIPAL QUE 
SEGUE DA LOCALIDADE 
DE PULADOR A 
SERRA DO LUCINDO. 
VALOR R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-
TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY .
TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 M² 
OU SOMENTE  NO BAIRRO 
PARADO, EM CANOINHAS 
Á 300 METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA CASAN 
NO JARDIM ESPÉRANÇA  
VALOR TOTAL 
R$320,000,00 TRATAR 
PELOS (TELEFONES 47) 
36220767 OU 984320680-

TIM, WATTS , FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO NAS 
PROXIMIDADES DA VILA 
FUCK  EM CANOINHAS, 
ÓTIMO ACESSO , PREÇO 
POR ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 36220767) 
OU 984320680-TIM, 
WATTS, FALAR COM 
AMADEUS POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 800 
M². AO LADO DO CENTRO 
DE CANOINHAS, PRÓXIMO 
A ESCOLA, ACADEMIA E 
MERCADO. ACEITA-SE 
TERRENO NO INTERIOR 
(ATÉ R$ 60.000) COMO 
PARTE DO PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

 VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS DE 
FRUTÍFERAS DE GABIROBA, 
PITANGA E CEREJA FONE: 
(47) 3622-1428 OU 99945-
6231 

VENDE-SE OU TRACA CASA 
DE ALVENARIA COM 13 

PEÇAS MEDINDO 200M² 
NA RUA JOSÉ NEIRES 
CAVALHEIRO 491 BAIRRO 
SÃO CRISTOVÃO, FALAR 
COM MOACIR. FONE: (47) 
9 8869-6755, (47) 9 8880-
8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119

VENDE-SE MESA DE 
SINUCA OFICIAL, 1,40 
X 2,44M CONTATO 
WHATSAPP 47 9 9602-
2691 

VENDE-SE LAVA-LOUÇAS,  
WHATSAPP 47 9 9602-
2691

 
VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA NO BAIRRO ÁGUA 
VERDE RUA SERGIO 
GAPISK POR CASA EM 
JOINVILLE FONE: 9 9616 
7854 

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL EM 
ALVENARIA, 90 M² NA 
RUA NAZIR CORDEIRO 
389.
TRATAR COM YVAN NO 
TELEFONE 3624 1321.

VENDE-SE PALIO 
FIRE ANO 2003 EM 
EXCELENTE ESTADO DE 
CONSERVAÇÃO
R$ 8990,00 - TRATAR 
FONE 47.9.89193005

VENDE-SE FORD FIESTA 
SEDÃ 1.0 FLEX ANO 2008 
- CARRO DE UM UNICO 
DONO
COMPRADO NA GINAMBO 
FORD CANOINHAS, COM 
71 MIL KM ORIGINAIS.
R$ 18 MIL REAIS -  TRATAR 
FONE: 3622.7175. 

TROCA-SE CASA MAJOR 
VIERA POR OUTRA EM 
CANOINHAS, CONTATO 47 
99922-4023 FALAR COM 
JOSINEI
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  O Brasil é o 5° país com maior taxa 
de feminicídio no mundo e desde o 
início da pandemia, uma a cada quatro 
mulheres sofreu algum tipo de 
violência por parte de seus cônjuges 
ou pais.  70% delas, não procuraram a 
rede de enfrentamento antes de serem 
assassinadas.assassinadas.

 Por isso é tão importante estimular a 
denúncia e não descredibilizar as 
vítimas, assim podemos salvar mais 
vidas e não deixar que os 
agressores se escondam nas 
sombras.

@communic.publi @CommunicPublicidade  
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